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«Свободная Грузия» - в самолетах авиакомпании «аирзена - грузинские авиалинии»

Н о в о с т и

 В интервью Грузин-
скому телевидению в
четверг министр сооб-
щил, что стороны дого-
ворились о передаче
грузинской стороне не-
скольких объектов МО
России, в том числе
Тбилисского танкоре-
монтного завода. По
словам Менагаришвили, был согласован график
работы экспертов двух стран по Гудаутской базе «с
тем, чтобы эта база была уже документально зак-
рыта». Коснувшись вопроса согласования сроков
вывода дислоцированных в Батуми и Ахалкалаки
российских военных баз, министр привел позицию
экспертов РФ, по которой «проблема состоит не в
процессе вывода войск и техники, что можно осу-
ществить в течение даже двух месяцев, а в финан-
сировании этого процесса». Напомним, что ранее
Ираклий Менагаришвили заявил, что Грузия ста-
вит вопрос перед США, другими странами и меж-
дународными организациями по оказанию финан-
совой помощи России для вывода баз из Ахалкала-
ки и Батуми. По мнению министра, «определенные
средства по финансированию этого процесса мо-
гут быть изысканы».

В то же время в протоколе, распространенном в
четверг по итогам переговоров, говорится о том, что
российские власти подтвердили свою позицию об
одиннадцатилетнем сроке вывода российских воен-
ных баз из Батуми и Ахалкалаки. Вместе с тем, от-
мечается в документе, российская сторона готова
«значительно» сократить сроки вывода российских
баз в случае их «надлежащего дополнительного фи-
нансирования из внешних источников». На перего-
ворах грузинская сторона предложила осуществить
вывод российской военной базы в Батуми в течение
трех лет, а в случае согласия  выразила готовность
пересмотреть сроки вывода Ахалкалакской базы в
сторону увеличения. Грузинская сторона также соглас-
на при условии вывода с баз в Батуми и Ахалкалаки
российской тяжелой военной техники рассмотреть
возможность предоставления большего срока для
ликвидации баз. В ходе переговоров были также со-
гласованы военные объекты, не входящие в состав
российских военных баз на территории Грузии, кото-
рые будут переданы грузинской стороне.

ПЕРЕГОВОРЫ НЕЛЬЗЯ НАЗВАТЬ
НЕРЕЗУЛЬТАТИВНЫМИ

Министр иностранных дел Ираклий Менагариш-
вили считает, что грузино-российские переговоры в
Москве по военной тематике нельзя назвать нере-
зультативными, сообщает Прайм-Ньюс.

По его словам, абхазскую сторону «не интересу-
ют никакие договоренности о документальной пе-
редаче Грузии объектов Гудаутской базы», о чем вели
переговоры в Москве российская и грузинская де-
легации, заявив, что «инфраструктура Гудаутской
военной базы необходима абхазской армии».

У СЕПАРАТИСТОВ ПОЯВИЛИСЬ
ПРЕТЕНЗИИ НА БАЗУ

Т.н. заместитель «министра обороны» сепаратис-
тского правительства Абхазии Гарри Купалба заявил
Прайм-Ньюс, что абхазские подразделения займут
объекты бывшей российской военной базы в Гудаута
после того, как ее территорию покинут миротворчес-
кие силы СНГ.

По его словам, «американцы также рекомендуют
Грузии, в первую очередь, прояснить с Россией этот
вопрос». «Работать надо динамично, так как в даль-
нейшем продлевать мандат миротворцам в Абха-
зии без реальных подвижек уже не следует», - зая-
вил Джапаридзе, подчеркнув, что эту позицию бу-
дет «твердо отстаивать». Секретарь СНБ сообщил о
готовности направиться в Москву, чтобы «скрупу-
лезно обсудить весь спектр двусторонних проблем
и найти наконец точки соприкосновения». Он также
намерен посетить США. Кроме этого, по словам
Джапаридзе, по вопросу подключения других стран
к миротворческой операции есть такие «перспек-
тивные направления, как азербайджанское и чер-
номорские». Вопрос миротворческой операции в
Абхазии планируют обсудить президенты Грузии и
Украины в Киеве во второй половине апреля. «Рос-
сийские коллеги должны понять, что абхазское уре-
гулирование - в их интересах, так как открывает воз-
можности скорее решить проблему Чечни, посколь-
ку конфликты на Кавказе взаимосвязаны», - отме-
тил он.

ТЕДО ДЖАПАРИДЗЕ ЗАЙМЕТСЯ
«ЧЕЛНОЧНОЙ ДИПЛОМАТИЕЙ»

Секретарь Совета Национальной безопасности
Грузии Тедо Джапаридзе заявил, что до 30 июня - сро-
ка истечения очередного мандата Коллективных сил
по поддержанию мира СНГ в зоне конфликта в Абха-
зии - Тбилиси и Москва должны «отойти от общих
фраз и реально выяснить, в чем заключаются стра-
тегические интересы двух стран по отношению друг
к другу». «Это будет тяжелый диалог, но Грузия к нему
готова», - сказал он Прайм-Ньюс.

Как сообщил
председатель
Центризбирко-
ма Армении Ар-
так Саградян,
действующий
президент Ро-
берт Кочарян
набрал в ходе
первого тура
49,8 процента го-
лосов избира-
телей. Это озна-
чает, что Коча-

рян и следующий за ним лидер Народной партии
Армении Степан Демирчян, набравший 27 , 7 процен-
та, будут бороться за победу во втором туре. На тре-
тьем месте - Арташес Гегамян, лидер партии «Наци-
ональное единение», набравший 17 процентов. Саг-
радян сообщил, что дата второго тура выборов бу-
дет определена на заседании ЦИК, сообщает РИА
«Новости».

В АРМЕНИИ - ВТОРОЙ ТУР
ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРОВ

В четверг стало известно, что в Армении будет
объявлен второй тур президентских выборов.

С сегодняшнего дня редакции газет «Свободная Грузия» и «Киевские ведомости» начинают осуществление совместного проекта. Ежене-
дельно читатели «Киевских ведомостей» смогут знакомиться с наиболее значительными публикациями «СГ», а наша аудитория – узнавать
о важнейших событиях в Украине. Мы искренне надеемся, что совместный проект привлечет внимание наших читателей – теперь уже
можно прямо сказать - в обоих государствах, позволит гражданам Грузии и Украины лучше разбираться в происходящих процессах и вне-
сет свою лепту в укрепление многовековой дружбы украинского и грузинского народов.

Читайте на 5-й стр.

Дорогие друзья!
Приветствую инициативу газет «Свободная Грузия» и «Киевские ведомости».
Жизнеспособность совместного проекта грузинских и украинских журналистов невозможно

подвергнуть сомнению хотя бы потому, что начало XXI века характеризуется стремительным
развитием процессов глобализации, средств коммуникаций и информационных технологий.

Очевидно, что на этом фоне существенно возрастает значение непосредственного обмена
объективной информацией, которая позволит гражданам Грузии и Украины лучше узнать о сегод-
няшнем дне наших стран, об опыте строительства государственности, преодолении проблем,
зачастую общих для постсоветского пространства.

Это особенно важно, исходя из того, что взаимоотношения Грузии и Украины, берущие свои
истоки в глубине веков, сегодня без преувеличения можно считать примерными. Нас объединяет
очень многое: от общих духовно-культурных традиций до сложнейшего пути к независимости. В
то же время мы должны думать не только о сегодняшнем дне наших государств, но и о их будущем,
о том, чтобы и для последующих поколений грузино-украинская дружба оставалась гарантом
взаимного уважения и поддержки.

                                                                                                                     Эдуард ШЕВАРДНАДЗЕ

Читателям газеты «Свободная Грузия»
Сегодня у граждан Украины и Грузии появилась новая возмож-

ность больше узнать друг о друге, о тех процессах, которые про-
исходят в политике, экономике, культуре. Таким информацион-
ным мостом между двумя странами призваны стать популярные
в наших государствах издания «Киевские ведомости» и «Свобод-
ная Грузия».

Надеюсь, что этот проект будет еще одним важным аспектом
углубления наших двусторонних отношений, взаимного проник-
новения культурных и духовных ценностей. Желаю инициато-
рам интересной идеи творческого вдохновения и успехов, а чи-
тателям газеты — почерпнуть с ее  страниц полезную инфор-
мацию об Украине.

Леонид  КУЧМА

ПРИОРИТЕТЫ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

На состоявшемся 20
февраля у Президента Гру-
зии Эдуарда Шеварднадзе
совещании были подведе-
ны итоги работы Министер-
ства сельского хозяйства и
продовольствия за про-
шлый год и рассмотрены
планы на нынешний год. По
этим вопросам был заслу-
шан обширный доклад ми-
нистра сельского хозяйства
и продовольствия Давида
Кирвалидзе.

Министр уделил внима-
ние проблеме программно-
го финансирования Мини-
стерства сельского хозяй-
ства и продовольствия из
Государственного бюджета.
Он отметил, что минувший
год был рекордным для ми-
нистерства с точки зрения
его минимального финан-
сирования. Хотя в нынеш-
нем году в результате со-
вместной работы с Мини-
стерством финансов ста-
нет возможным освоение
полагаемых Министерству
сельского хозяйства и про-
водольствия сумм.

По информации Давида
Кирвалидзе, созданный в
прошлом году Министер-
ством сельского хозяйства
и продовольствия Внутрен-
ний Валовой продукт был
определен в размере мил-
лиарда 332 миллионов
лари, продолжается тенден-
ция роста продукции, про-

изведенной в крестьянских
хозяйствах в соответствии
с требованиями местного и
мирового рынка. Возраста-
ет ориентированное на ми-
ровой рынок производство
уникальных сортов виногра-
да,  фруктов, увеличилось
поголовье скота, птицы,
развивается пчеловодство,
повысилась урожайность
кукурузы, расширяется
производство других видов
сельскохозяйственной про-
дукции.

Следует отметить, что
Министерство сельского
хозяйства по согласованию
с Академией наук и разны-
ми государственными ве-
домствами подготовило
стратегию устойчивого
развития сельского хозяй-
ства и продовольственной
безопасности Грузии. Кос-
нувшись главных направле-
ний отраслей сельского хо-
зяйства, министр уделил
особое внимание виногра-
дарству, виноделию, плодо-
водству, рыбоводству, пче-
ловодству и чаеводству.

Он подчеркнул необходи-
мость развития грузинско-
го чаеводства и отметил,
что с учетом возросшего
спроса на грузинский чай в
мире следует осуществить
действенные мероприятия
по возрождению этой от-
расли сельского хозяйства.

Говоря о приоритетах Ми-

нистерства сельско-
го хозяйства и про-
довольствия, Давид
Кирвалидзе уделил
внимание таким
важным вопросам,
как обеспечение
продовольственной
безопасности стра-
ны с оптимальным
использованием
местных ресурсов и
учетом принципов
устойчивого разви-
тия; доступность
кредитов для фер-
мерских хозяйств и
производства про-

дуктов, формирование
страховых и гарантийных
услуг, оптимизация налого-
вой системы. Как говори-
лось на совещании, в про-

цессе осуществления дан-
ных приоритетов мини-
стерство тесно сотруднича-
ет с Евросоюзом и между-
народными финансовыми
структурами, в результате
определились положитель-
ные тенденции.

Президент Грузии дал
высокую оценку докладу
министра сельского хозяй-
ства и продовольствия и
отметил, что, исходя из
многообразия отрасли, не-
обходимо провести не-
сколько встреч для реше-
ния отдельных вопросов,
чтобы правильно и целенап-

равленно выполнить наме-
ченные планы.

Пресс-служба
Президента Грузии-

Сакинформи

- Мы, представители су-
дебной власти Грузии, не на-
мерены защищать чьи-либо
интересы, защищаем лишь
верховенство закона, - зая-
вил председатель Кассаци-
онной палаты уголовных
дел Верховного суда Мераб
Турава на брифинге. Так он
прокомментировал авторс-
кую передачу «60 минут»
телекомпании «Рустави 2»
от 16 февраля. Как заявили
журналистам судьи Верхов-
ного суда, в ней суть част-
ного дела была освещена
без знания норм Процессу-
ального кодекса, что, есте-
ственно, ввело в заблужде-
ние население.

Сюжет касался дела Гочи
Барбакадзе, которое нео-
днократно комментировала
Народный защитник Нана
Девдариани, в том числе на
расширенном заседании
правительства, где она об-
винила судебные власти в
тенденциозности, так как
они не сочли вещественны-
ми доказательствами сня-
тые скрытой камерой кадры.

На брифинге Мераб Тура-
ва детально ознакомил со-
бравшихся с данным делом.
Барбакадзе выкопал на тер-
ритории Гардабанского рай-
она 30 тонн газовых труб с
целью их реализации, тем
самым причинил ущерб га-
зовой корпорации в разме-
ре более чем 30 тысяч лари.
Адвокат обвиняемого тре-
бовал условного наказания,
и - как это ни удивительно -
представители газовой кор-
порации проявили готов-
ность, чтобы обвиняемый
отбыл условное наказание в
их ведомстве. Естественно,
у Барбакадзе был влиятель-
ный покровитель, посколь-
ку пострадавшая компания
пошла на такой компро-
мисс. Хотя суд решил иначе
и приговорил его к трем го-
дам лишения свободы. С
этого момента по субъек-
тивным причинам выполне-
ние  судебного решения
было приостановлено, и
Барбакадзе оказался в непо-
нятном положении с неяс-
ным статусом: в тюрьме его

Брифинг

ВЕРХОВНЫЙ СУД
ПОДЧИНЯЕТСЯ  ЗАКОНУ

принять отказались, по-
скольку он не был достав-
лен туда в установленном
порядке. Сейчас он работа-
ет в хозяйственной части
одного из учреждений по
исполнению наказания.

Обвиняемый, который не
отрицал свою вину ни в
ходе расследования, ни на
судебном процессе, ни в
кассационной инстанции, в
интервью передаче «60 ми-
нут» назвал себя невинов-
ным и заявил, что заплатил
определенную сумму всем
инстанциям. Вызывает со-
мнения тот факт, что «взяв-
ший взятку» суд вместо ус-
ловного наказания вынес
ему  приговор, предусмат-
ривающий лишение свобо-
ды сроком на три года. Су-
дья первой инстанции пере-
слал приговор в учрежде-
ние по исполнению наказа-
ния, где, согласно закону,
срок исполнения наказания
- десять лет. В случае не-
довольства сторон повтор-
ное возбуждение дела воз-
можно лишь на основании
выявления новых обстоя-
тельств. Именно таким об-
стоятельством Нана Девда-
риани считает кадры, сня-
тые скрытой камерой «60
минут», и требует пере-
смотра дела.

Председатель Процедур-
ного совета Верховного
суда Нино Гвенетадзе сказа-
ла, что считает коммента-
рии Народного защитника и
передачи «60 минут» воз-
действием на власти и за-
являет, что суд - независи-
мый орган и руководствует-
ся только верховенством
закона. Даже в случае лич-
ной заинтересованности
Девдариани не должна
предъявлять необоснован-
ные обвинения, тем более
что это может дискредити-
ровать судебную власть.
Нино Гвенетадзе отметила,
что по делу Барбакадзе воз-
буждено дисциплинарное
преследование в отноше-
нии судьи Гардабанского
района.

Лика ХУРЦИДЗЕ
Сакинформи

ЕГО ПРЕВОСХОДИТЕЛЬСТВУ
ПРЕЗИДЕНТУ ГРУЗИИ

ЭДУАРДУ ШЕВАРДНАДЗЕ
Уважаемый господин Президент!
Благодарю Вас за письмо соболезнования в связи с

гибелью космического корабля “Колумбия”.
Астронавты корабля были преданными делу и талант-

ливыми людьми. Мы скорбим по поводу их гибели, но в то
же время продолжаем освоение космоса во благо всего
человечества.

От имени семей погибших астронавтов и каждого аме-
риканца еще раз выражаю глубокую благодарность за
Ваше соболезнование.

Искренне Ваш,
Джордж БУШ

Из почты Президента
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ПХЕНЬЯН ГОТОВИТСЯ К ВОЙНЕ?

Собственно говоря, КНДР
продолжает де-юре нахо-
диться в состоянии войны с
Южной Кореей вот уже бо-
лее полувека. В 1953 году
было заключено лишь пере-
мирие, которое, кстати, Юж-
ная Корея так и не подписа-
ла. С тех пор хрупкий мир на
полуострове поддерживали
38-тысячная армия США и
молчаливое согласие Китая
и Советского Союза, сдер-
живавших аппетиты комму-
нистического Пхеньяна.

Советского Союза давно
нет, влияние новой России
на политику КНДР весьма
относительно, невзирая на
последние встречи Путина и
Ким Чен Ира, зато Китай,
ставший вполне цивилизо-
ванным, продолжает удер-
живать своего ближайшего
соседа и союзника. Который,
надо сказать, в последнее
время словно с узды сорвал-
ся. Увлеченные разрешени-
ем иракского кризиса Соеди-
ненные Штаты, кажется, по-
забыли, что северокорейс-
кие баллистические ракеты
«Нодон» способны достигать
американские военные
объекты на тихоокеанских
базах и Алеутских островах,
неся в своих боеголовках не-
известно что. Не так давно
они продемонстрировали
это, до смерти напугав япон-
цев и вызвав у своих южно-
корейских соседей привыч-
ную аллергию.

КНДР, известная как ре-
альное воплощение романа
Оруэлла «1984 год», доказа-
ла, что даже плохая пародия
на сталинизм может посеять
панику в мире.

США, заключившие в 1994
году соглашение с Пхенья-
ном о поставках топлива в
обмен на прекращение ядер-
ной программы Пхеньяна,
оказались обманутыми, ми-
ролюбивый Клинтон не учел
коварство и безответствен-

ность северокорейских
большевиков. Японцы зая-
вили, что в ответ на угрозы
будут вынуждены прибег-
нуть к «превентивному уда-
ру», но в это что-то не верит-

ся. Единственное, что сдела-
ли в Токио: сняли вопрос о
компенсациях за свое 35-
летнее колониальное прав-
ление в Северной Корее, а
это – многие миллиарды
долларов.

В Сеуле, где еще недав-
но налаживали новые кон-
такты на пути к окончатель-
ному примирению и даже
объединению, забили трево-
гу. Там, правда, считают, что
способны в случае нападе-
ния «победить северян», но
в это тоже верится слабо.
Пхеньян расположил 80 про-
центов своих вооруженных
сил, насчитав около милли-
она человек, вдоль демарка-
ционной линии, разделяю-
щей обе страны. Вдоль этой
последней в мире стены на-
ходятся 10 тысяч артиллерий-
ских орудий и ракетных ус-
тановок.

Но даже не это главное.
Высокопоставленный пе-

ребежчик Ко Хан Хван утвер-
ждал, что на Севере имеет-
ся не один, а два атомных
центра. Многие знают о су-
ществовании лишь одного в
Йонбен, к северу от Пхенья-
на, о чем стало известно
благодаря фотографиям,
сделанным со спутника. Из-
вестие же о том, что на се-
вере провинции Пхенан су-

ществует подземная ядер-
ная установка, стало неожи-
данным сюрпризом.

Ко Хан Хван считал, что
Северной Корее потребу-
ется год, максимум два,
дабы получить сырье для
создания ядерного оружия.
Есть и иное мнение. Север-
ная Корея будет обладать

ядерным оружием гораздо
раньше, возможно, через
несколько месяцев – к та-
кому заключению пришли
эксперты Южной Кореи и
Японии после  изучения
доклада Ким Жен Мина,
офицера северокорейской
разведки, который также
перебежал на Юг. Этот док-
лад, а также и иные свиде-
тельства говорят о том, что
Север значительно продви-
нулся вперед по пути к по-
лучению плутония-239.
Один реактор по производ-
ству плутония уже действу-
ет, а второй вскоре должен
быть пущен в ход. Если уже
не пущен.

Ким Чен Ир может так
«хлопнуть дверью», что эхо
разнесется далеко за преде-
лы региона. Дело в том, что
Японию защищает вот уже
свыше полвека американс-
кий «ядерный зонтик», и все,
связанное с безопасностью
этой страны, в США рассмат-
ривают как собственную.

Опасную игру затеяла
Северная Корея. Приезжа-
ющим сюда дипломатам от-
крыто намекают, что стра-
на может производить
ядерное оружие. Там даже
не пытались закамуфлиро-
вать ядерную установку,
которая, как известно, была

сфотографирована амери-
канским спутником-шпио-
ном. Может быть, в Пхень-
яне считают, что такая по-
зиция повышает престиж?

Там также всячески под-
черкивают, что не только не
боятся США с их мощью, но
и готовы сами нанести по
ним первый удар. Скорее

Взгляд на потенциального врага

Как сообщает ин-
формационное агент-
ство РИА «Новости»,
министр заявил, что
инспекторов пытают-
ся вынудить уехать из
страны или дать от-
чет, который мог бы
стать предлогом для
силовой акции про-
тив Ирака. Министр
выразил обеспокоен-
ность такими попыт-
ками сторонников си-
лового решения ирак-
ского вопроса. По сло-

вам министра, ситуация напоминает 1990-е годы,
когда был спровоцирован отъезд инспекторов из
Ирака. По мнению главы внешнеполитического ве-
домства, международное сообщество заинтересо-
вано в получении объективной информации о том,
как обстоят дела в Ираке. «Мы призываем между-
народных инспекторов объективно выполнять свою
деятельность, а международное сообщество - ока-
зывать политическое содействие, а не давление на
инспекторов», - приводит информагентство слова
Игоря Иванова.

ИВАНОВ ОБВИНЯЕТ
СТОРОННИКОВ ВОЙНЫ

Сторонники силовой акции против Ирака пытают-
ся оказать давление на работающих в этой стране ин-
спекторов ООН, утверждает глава МИД России Игорь
Иванов.

На инспекторов
«давить» не надо

всего, это обычное пропа-
гандистское словоблудие,
но характерно время, кото-
рое избрали для него. В
Пхеньяне, конечно, всерьез
опасаются, что следующим,
по кому нанесут удар Со-
единенные Штаты, будут
именно они. Ведь Буш на-
звал Северную Корею сре-

ди стран «оси зла». А аме-
риканские проверки поста-
вок северокорейского ору-
жия уже привели к конфис-
кации направляемых на
Ближний Восток ракет. То,
чем занимаются сегодня в
Пхеньяне, не что иное, как
опасный шантаж с далеко
идущими намерениями. И
место и время выбраны не
случайно. Как не случайно
записано в программе Тру-
довой партии Кореи – этой
так знакомой нам Консти-
туции страны, положение
об объединении страны
«революционными метода-
ми».

Если кто забыл, может
вспомнить...

КРАСНОЯРСКИЙ РАКЕТЧИК
УБИЛ СОСЛУЖИВЦЕВ

Как передает радиостан-
ция «Эхо Москвы», по этой
версии, рядовой Сергей
Ханов мог расстрелять сво-
их сослуживцев из-за не-
рвного срыва, который слу-
чился у него от повышенных
нагрузок военной службы.
Ханов, находившийся в ка-
рауле у склада горюче-сма-
зочных материалов в посел-
ке Кедровый Красноярского
края, вчера ночью вошел в караульное отделение и
открыл по сослуживцам огонь из автомата. Несколь-
ким военнослужащим удалось спрятаться на чер-
даке караулки и спастись. Расстреляв четверых со-
служивцев, он застрелился. Согласно первой вер-
сии следствия, причиной убийства ракетчиков мог-
ли стать неуставные отношения в части.

Новую версию, объясняющую причины расстрела
ракетчиков военнослужащим одной из базирующих-
ся под Красноярском частей РВСН, предложили жур-
налистам в пресс-службе РВСН.

Солдаты прятались
от убийцы

Али Мир находился
на самолете ВВС Паки-
стана Fokker, разбив-
шемся в северо-запад-
ной части страны, при-
мерно в 250 километ-
рах от Исламабада.
Всего на борту самоле-
та было 17 человек,
среди которых, кроме
членов экипажа, нахо-
дились командующие
чины ВВС. Представи-
тель пакистанской ар-
мии сообщил, что все
они погибли. Причина

катастрофы еще не известна. По предварительным
сведениям, речь идет о несчастном случае. Источ-
ники в министерстве обороны сообщили, что связь
с самолетом пропала, когда он находился в горной
местности. К месту падения самолета направлены
бригады спасателей. Исполняющим обязанности
главы ВВС Пакистана назначен заместитель Али
Мира Сиед Кайзер Хуссайн.

ГЛАВКОМ ВВС ПОГИБ
В АВИАКАТАСТРОФЕ

Главнокомандующий ВВС Пакистана Мушаф Али
Мир погиб в авиакатастрофе, сообщает BBC News.

Немногим более года на-
зад Америка купалась в меж-
дународной солидарности, ко-
торая была вызвана к жизни
преступлениями 11 сентября
2001 года; весь мир восхищал-
ся исключительно эффек-
тивной военной акцией США,
которая позволила свергнуть
режим талибов в Афганиста-
не. Годом позже в мире оста-
ется, быть может, всего одна
страна, в которой обществен-
ное мнение однозначно под-
держивает предполагаемую
войну США против Ирака.

По обе стороны Атлантики
копится злоба, беспрецеден-
тная в своем безобразии, и
сегодня единству НАТО угро-
жает реальная опасность. В то
же самое время американцы,
несмотря на то, что офици-
альные власти заявляют об
успехах кампании против
терроризма, принимают сроч-
ные меры самозащиты от по-
тенциальных терактов - что
едва ли может быть охарак-
теризовано как стратегичес-
кий успех кампании. Так что
же пошло не так, и что еще
можно предпринять в этой
связи? Почему тот очевидный
факт, что Ирак не выполняет
резолюций ООН, вызывает
так много споров?

Есть целый ряд причин...
Первая относится к тому,

как впервые в ходе неуверен-
ной кампании против терро-
ризма возник иракский воп-
рос. Упор на «смену режима»
с лета 2002 года и ранние при-
знаки того, что Соединенные
Штаты сами стремятся всту-
пить в войну, породили подо-
зрения, что последующее ре-
шение США заручиться согла-
сием ООН на принудительное

ЗБИГНЕВ БЖЕЗИНСКИЙ: ПОЧЕМУ НЕОБХОДИМО ЕДИНСТВО
разоружение Ирака было, в
сущности, уловкой, которая
строилась на ожидании, что
Саддам Хусейн окажется од-

нозначно неповинующимся.
Доверию к США не помогла
привычка выдавать подозре-
ния за бесспорные доказа-
тельства нарушений со сто-
роны Ирака.

Кроме того, данное Со-
единенными Штатами опре-
деление своей «войне с тер-
роризмом» многих за рубе-
жом поразило как чрезмер-
но теологическое («злодеи,
которые ненавидят свобо-
ду») и не имеющее отноше-
ния ни к какому политичес-
кому контексту. Очевидное
нежелание видеть связь
между ближневосточными
террористами и политичес-
кими проблемами Ближнего
Востока разожгло подозре-
ния, что Соединенные Шта-
ты используют кампанию
против терроризма в основ-
ном в политических и реги-
ональных целях.

Более того, все более виз-
гливые, но не подтвержден-
ные фактами заявления о на-
личии связей между Ираком
и «Аль-Каедой» также породи-
ли вопрос, являются ли эти
якобы существующие (или
налаживаемые сейчас) связи
главной причиной политики
США или, во все большей
мере, следствием этой поли-
тики

Улучшению обстановки ни
в коей мере не способствует
очевидное, хотя и не заявлен-
ное одобрение Президентом
Джорджем Бушем-младшим
идей израильского премьер-
министра Ариэля Шарона в
отношении того, как следует
поступать с палестинцами и
с регионом в целом. Европей-
ская пресса более широко,
чем американская, комменти-

рует поразительное сходство
между нынешней политикой
США на Ближнем Востоке и
рекомендациями, подготов-
ленными в 1996 году группой
американских сторонников
израильской партии «Ликуд»
для тогдашнего премьер-ми-
нистра Беньямина Нетаньяху.

То обстоятельство, что эти

сторонники сегодня занима-
ют влиятельные посты в ад-
министрации США, видится
как основание того, что Со-
единенные Штаты хотят вое-
вать против Ирака, готовы
согласиться на подрыв нача-
того в Осло процесса прими-
рения между Израилем и па-
лестинцами и столь резко от-
вергают призывы европей-
цев к совместным америка-
но-европейским инициати-
вам по достижению мира
между Израилем и палестин-
цами.

То, как Соединенные Шта-
ты реагируют на высказыва-
емые европейцами опасе-
ния в отношении войны про-
тив Ирака, создало впечат-
ление, что некоторые руко-
водители США путают НАТО
с Организацией Варшавско-

го договора. Что еще хуже,
радость в Вашингтоне по
поводу европейского раско-
ла в отношении к позиции
США разжигает у европей-
цев склонность к теориям
заговоров.

Не только высказываются
подозрения, что Соединен-
ные Штаты с радостью вос-

принимают раскол Европы,
но также некоторые евро-
пейцы начинают верить, что
США, главным образом под
влиянием тех политиков, ко-
торые больше всего хотят
войны, фактически планиру-
ют великое стратегическое
переустройство союзов. Ат-
лантический альянс якобы
будет заменен коалицией
неевропейских государств,
таких, как Россия, Индия и
Израиль, каждое из которых
проявляет особую враждеб-
ность к различным частям
мусульманского мира.

Наконец, существует оп-
равданная озабоченность,
что занятость Ираком - кото-
рый в данный момент не
представляет непосред-
ственной угрозы глобальной
безопасности - затушевыва-

ет необходимость отвечать
на более серьезную и дей-
ствительно насущную угро-
зу, которую представляет
Северная Корея. Разногла-
сия в ООН и трещины в Ат-
лантическом альянсе из-за
продолжения деятельности
инспекторов ООН в Ираке
не создают успокоительных
прецедентов для того, что-
бы можно было справиться
с открытым неповиновени-
ем Северной Кореи...

Ничто из вышесказанного
не является аргументом в
пользу того, чтобы позво-
лить Ираку «сорваться с
крючка». Действительно,
быть может, придется при-
менить силу, чтобы добить-
ся поставленной цели разо-
ружения Ирака. Но то, как и
когда применяется эта сила,
должно определяться в рам-
ках более широкой страте-
гии, с учетом риска, что свер-
жение режима Саддама Ху-
сейна может быть куплено
слишком высокой ценой для
глобального лидерства Аме-
рики.

Таким образом, можно
сделать несколько осново-
полагающих заключений:

- США не следует зани-
маться полемикой по
принципу «око - за око, зуб
- за зуб» со своими самы-
ми важными союзниками.
Это столь же унизительно,
как и разрушительно. Су-
ществует срочная потреб-
ность в том, чтобы на са-
мом высоком уровне была
подтверждена приоритет-
ность Атлантического аль-
янса как стержня мировой
политики Америки.

- США следует признать,
что поиски мира на Ближнем
Востоке требуют как разору-
жения Ирака, так и активно-
го возобновления мирного

процесса между Израилем и
палестинцами.

- США и другим обладаю-
щим правом вето в Совете
Безопасности ООН государ-
ствам следует навязать Ира-
ку ряд специфических тре-
бований, определенных как
можно более конкретно и
реалистично, быть может,
даже с точными сроками вы-
полнения (то есть ультимату-
мов), чтобы на каждом важ-
ном этапе членам СБ было
легче достигать согласия в
отношении соблюдения или
несоблюдения Ираком этих
требований.

- США должны выразить
свою готовность предоста-
вить инспекторам ООН по
вооружениям для проведе-
ния проверки еще несколь-
ко месяцев, которые нужны
им, чтобы более точно уста-
новить, соблюдает ли Ирак
требования или сознательно
уклоняется от их соблюде-
ния. Тот аргумент, что раз-
вертывание группировки во-
оруженных сил США в зоне
Персидского залива делает
необходимой быстрое нача-
ло войны, попросту не заслу-
живает доверия: вспомним,
что сотни тысяч готовых к
войне американских солдат
многие десятилетия находи-
лись в Европе, а сегодня воз-
можности США по быстрому
развертыванию своих войск
стали выше, чем когда-либо
прежде.

- Последовательное вы-
полнение Ираком требова-
ний СБ ООН потребует, что-
бы США согласились с тем,
что конечной целью является
разоружение; всякое невы-
полнение на любом промежу-
точном этапе означало бы
одобренную ООН войну, ко-
торая принесет с собой сме-
ну режима.

С возмущением и трево-
гой отреагировали восточно-
европейские страны на то,
что Франция предложила им,
всем сразу, держать по пово-
ду Ирака язык за зубами и
поддержать франко-герман-
ский фронт в его противодей-
ствии США.

Бывшие коммунистичес-
кие государства должны в бу-
дущем году вступить в ЕС и
надеются ускорить этот про-
цесс, поддержав подписан-
ную в понедельник главами
государств в Брюсселе декла-
рацию, которая дает Саддаму
Хусейну «последнюю возмож-
ность» удовлетворить требо-
вания ООН.

Однако гнев, вызванный
замечаниями Президента
Жака Ширака в адрес «инфан-
тильной» и «бездумной» под-
держки США со стороны кан-
дидатов в ЕС, прокатился по
всему континенту.

Премьер-министр Польши
Лешек Миллер уклонился от
участия во встрече 13 стран -
кандидатов в ЕС, состоявшей-
ся в Брюсселе, рассердив-
шись на то, что его не пригла-
сили туда должным образом.
Однако заместитель мини-
стра иностранных дел
Польши Адам Ротфельд зая-
вил, что страны региона будут
решать сами за себя, невзи-

ВОСТОЧНАЯ ЕВРОПА ВОЗМУЩЕНА ОТПОВЕДЬЮ ШИРАКА

рая на шпильку Ширака: мол,
поддержав Вашингтон, вос-
точноевропейские страны
«упустили отличный шанс ос-
таться в стороне».

Европейская комиссия и
страны, уже вошедшие в ЕС,
неприятно поражены.

«У них столько же прав
высказываться, сколько у Ве-
ликобритании, Франции и
любого другого члена ЕС в его
нынешнем составе, - сказал
Тони Блэр, сторонник расши-
рения Евросоюза на восток. -
Они знают, как много значит
единение Америки и Евро-
пы».

Крис Паттен, председатель
Комиссии ЕС по иностранным
делам, сказал, что члены Со-
юза имеют право на соб-
ственное мнение.

Романо Проди, президент
Европейской комиссии, в
шоке от намека на то, что
Франция может блокировать
вступление новых членов в
ходе будущего референдума.
«Расширение ЕС - это наш ис-
торический долг, все страны-
члены это понимают, - сказал
его пресс-секретарь. - Мы ве-

рим, что договор будет рати-
фицирован и вступит в силу
в положенный срок».

Представитель правитель-
ства Чехии пожаловался, что
восемь стран, которым пред-
стоит вступить в ЕС в буду-
щем году, находятся под не-
выносимым давлением со
стороны Брюсселя и Берлина,
что их подталкивают в иракс-
ком вопросе к франко-гер-

манскому альянсу: «После-
дние десять лет мы провели,
пытаясь вступить и в ЕС, и в
НАТО. И то и другое - жизнен-
но важно для нас. Однако аме-
риканцы оказывают давление,
чтобы мы выбрали одно, а
немцы - другое». «Не так дав-
но нам говорили, что Берлин
хочет сохранить для себя ев-
ропейскую Германию. Теперь,
похоже, что ЕС станет герман-
ской Европой».

Поляки, чехи и венгры при-
соединились к Тони Блэру и
четверке, подписав «Письмо
восьми» в поддержку Прези-
дента Буша, в то время как
другие десять стран Восточ-
ной Европы и Балкан заявили,
что не поддерживают амери-
канцев.

Восточноевропейские
страны считают, что немецкая
антивоенная позиция, изна-

чально продиктованная пред-
выборной тактикой, избран-
ной канцлером Герхардом
Шредером, не согласована с
союзниками ЕС.

«Вся Центральная Европа -
между молотом и наковаль-
ней, - сказал Иржи Пехе, чеш-
ский политолог и бывший по-
мощник Президента Вацлава
Гавела. - Что бы мы ни сдела-
ли, мы предаем либо Фран-
цию и Германию, либо США».

Ширак выбрал мишенью

для критики Болгарию и Ру-
мынию, предупредив, что
поддержка с их стороны США
уменьшает шансы вступить в
ЕС. Ион Илиеску, Президент
Румынии, которая рассчиты-
вает вступить в ЕС в 2007 году,
назвал выступление Ширака
«абсолютно несправедли-
вым, неумным и недемокра-
тичным».

Ярость Ширака повсеме-
стно рассматривается как
признак глубокой обеспо-

Крис Паттен
в недоумении

Романо Проди в шоке

Лешек Миллер в Индии

коенности Франции тем,
что сообщество, которое
это страна помогала со-
здать, с вступлением в него
десяти новых членов в бу-
дущем мае изменится до
неузнаваемости.  Кроме
того, это еще и свидетель-
ство чувств, вызванных
высказыванием Дональда
Рамсфельда,  министра
обороны США, который от-
махнулся от Франции и Гер-
мании как от «старой Евро-
пы» в отличие от более
дружественных «новых»
в о с т о ч н о е в р о п е й с к и х
стран.

В будущем месяце, начи-
ная со Словении, страны-
кандидаты приступают к
проведению референду-
мов по вопросу о членстве
в ЕС.

Жак Ширак в ярости

Ион Илиеску во гневе

Али Мир летел в
Fokker’е

САМОЛЕТ «СБИЛ»
СИЛЬНЫЙ ВЕТЕР

Обломки самолета найде-
ны на возвышенности склона
Сирч в 35 километрах от го-
рода Керман на юго-востоке
Ирана. Самолет Ил-76, при-
надлежащий ВВС Корпуса
стражей Исламской револю-
ции, потерпел катастрофу в
среду вечером. Диспетчеры
потеряли связь с экипажем
самолета, летевшего из За-
гедана за несколько минут до того, как он должен
был приземлиться в аэропорту Кермана в 800 ки-
лометрах от Тегерана. На борту самолета находи-
лись 302 человека: 18 членов экипажа, военнослу-
жащие 41-й дивизии Корпуса, а также несколько вы-
сокопоставленных членов высшего государственно-
го органа страны - Совета стражей Исламской ре-
волюции - все они погибли. По предварительным
данным, причиной катастрофы стали неблагопри-
ятные погодные условия. Во время последнего се-
анса радиосвязи, пилот Ил-76 сообщил о сильном
ветре.

Спасателям удалось установить точное место па-
дения самолета Ил-76, разбившегося в Иране, а так-
же обнаружить некоторые фрагменты тел погиб-
ших, сообщает иранское национальное новостное
агентство IRNA.

 Поиск места
падения Ил-76

Веб-сайт Посольства России в Грузии:
www.georgia.mid.ru

На нем вы найдете материалы о России, российс-
ко-грузинских отношениях, а также информацию о по-
сольстве и по консульским вопросам



 

 

- На минувшей неделе в
рамках визита группы мони-
торинга ПАСЕ муссирова-
лась тема исключения Гру-
зии из Совета Европы. На-
сколько это реально? Мо-
жет ли доклад группы мо-
ниторинга обусловить ис-
ключение?

- Мы четко должны понять,
что группа мониторинга Со-
вета Европы - это не “брига-
да ревизоров” в полном
смысле этого слова. Это на-
правленная из “центра”
группа лиц. Грузия – полноп-
равный член Совета Европы
и принимает участие в ру-
ководстве этой организа-
ции наряду с другими 43-мя
странами-членами. Следо-
вательно, здесь можно го-
ворить только о соображе-
ниях самих членов группы
мониторинга как рядовых
депутатов Парламентской
Ассамблеи. Но ясно: если в
Грузии будет приостановле-
но демократическое разви-
тие, если выборы не будут
проведены на должном
уровне, если в стране поло-
жение обернется так, что
Грузия не будет рассматри-
ваться как демократическая
страна, а признана недемок-
ратическим государством,
которое отказалось и отвер-
нулось от главных демокра-
тических ценностей, разу-
меется, она сама не изъявит
желания быть членом Сове-
та Европы. Здесь речь идет
о том, что от доклада груп-
пы мониторинга будет зави-
сеть вопрос: быть или не
быть Грузии членом Совета
Европы. Вопрос пребывания
Грузии в Совете Европы, во-
обще в европейском поли-
тическом пространстве за-
висит лишь от того, как бу-
дет развиваться наша стра-
на. Если Грузия последова-
тельно продолжит демокра-
тический курс развития, по
которому она следует сей-

Тема

ВОПРОС ИСКЛЮЧЕНИЯ ГРУЗИИ ИЗ СОВЕТА
ЕВРОПЫ НЕ СТОИТ В ПОВЕСТКЕ ДНЯ

«В случае, если предстоящие выборы не будут прове-
дены в демократической обстановке, Грузию исключат из
Совета Европы... Статус нашей страны вызывает сомнения
в Совете Европы...». Такие заявления довольно часто дела-
лись на минувшей неделе. Ажиотаж был вызван визитом
группы мониторинга Парламентской Ассамблеи Совета Ев-
ропы, которые подняли тему статуса Грузии в Совете Евро-
пы на специально проведенной пресс-конференции. В свя-
зи с этим корреспондет Сакинформи Нино ГАБРИАДЗЕ взя-
ла интервью у заместителя министра иностранных дел Гру-
зии по вопросам Совета Европы Шота ДОГОНАДЗЕ:

час, тогда у нее есть перспек-
тива полноценной интегра-
ции в Европу и европейские
структуры. Но если мы отвер-
немся от этого, тогда многое
может оказаться под сомне-
нием.

Что касается вопроса ис-
ключения Грузии из Совета
Европы, он вообще не ставил-
ся в повестку дня.

- Что конкретно было глав-
ной целью визита группы
мониторинга и рассмотрение
каких вопросов входило в их
компетенцию?

- Состоявшийся на минув-
ший неделе визит группы
мониторинга ПАСЕ был оце-
нен по-разному. Основной
целью визита было изучение
хода выполнения обяза-
тельств, взятых Грузией со дня
ее принятия в члены СЕ. Ос-
новное внимание члены груп-
пы уделили встречам с пред-
ставителями властей, непра-
вительственных организаций
и масс-медиа, вопросу прове-
дения предстоящих выборов
в нашей стране в демократи-
ческой обстановке. Я могу
дать этому только положи-
тельную оценку, потому что,
в конечном счете, проведе-
ние демократических выбо-
ров – важный вопрос, можно
сказать, серьезный фактор,
определяющий нашу жизнь в
будущем. Высказанные ими
соображения в связи с прове-
дением выборов уже не вы-
ходят за рамки взятых перед
Советом Европы общих обя-
зательств, предусматриваю-
щих защиту прав человека,
европейскую ориентацию
Грузии и демократические
ценности. Так что в данном
случае ничего особенного не
произошло.

Открою один секрет: по
регламенту Комитета Совета
Европы по мониторингу чле-
ны этой группы не имели пра-
ва озвучивать отдельные де-
тали до представления докла-

да на бюро Парламентской Ас-
самблеи. Члены группы мони-
торинга соблюдали это обяза-
тельство. Они говорили толь-
ко о предусмотренных регла-
ментом вопросах. У каждого
человека есть право свобод-
но обсуждать вопросы выбо-
ров, соответственно, и воз-
можность высказать свое
мнение.

- Было ли у членов этой
группы право открыто давать
свою оценку?

- Мы стараемся создать
правовое, гражданское об-
щество. Это означает, что мы
должны предоставлять граж-
данам Грузии доступную и
широкую информацию о Со-
вете Европы, других между-
народных организациях. Для
этого создан Центр Совета
Европы, издается литерату-
ра, в том числе о докумен-
тах Совета Европы и дей-
ствующих в этой организа-
ции порядках.

Что касается конкретно
заявлений группы монито-
ринга, она не нарушала рег-
ламент. Европейские парла-
ментарии не делали заявле-
ний по основной теме визи-
та. В частности, это ход вы-
полнения взятых Грузией
обязательств перед Сове-
том Европы. Они отметили,
что в июне вновь посетят
Грузию и на основе получен-
ных во время этого визита
материалов и информации
подготовят доклад, который
представят бюро Парламен-
тской Ассамблеи. После рас-
смотрения доклада властя-
ми Грузии он будет пред-
ставлен широкой обще-
ственности. А до того эти ма-
териалы носят конфиденци-

альный характер. По те-
левидению прозвучало
и то, что определенные
материалы предыдуще-
го доклада группы мони-
торинга власти сделали
закрытыми для обще-
ства. Это абсолютно не
соответствует действи-
тельности. Если даже
власти очень захотят
этого сделать, не смо-
гут, поскольку итоги ра-
боты делегации монито-
ринга, после того, как
они будут рассматри-
ваться на бюро Парла-
ментской Ассамблеи и

властями, открыто публику-
ются на веб-сайте Совета Ев-
ропы, а перевод хранится в
информационном бюро Со-
вета Европы, направляется
во все ведомства без всяко-
го грифа “секретно”. Извес-
тно, что в Грузии предметом
открытого рассмотрения
становятся документы с гри-
фом “секретно”, и, есте-
ственно, несекретные доку-
менты доступны всем. Ни
один доклад Совета Европы
еще не постигала такая
участь.

Вопрос выборов, которо-
му члены группы монито-
ринга Совета Европы удели-
ли довольно много внима-
ния в своих выступлениях,
не засчитывается в части вы-
полнения или невыполнения
обязательств, их своевре-
менного или должного вы-
полнения. Соответственно,
они могли выразить свои со-
ображения, более того, дать
советы, как и нашим запад-
ным друзьям. Итак, ничего
особенного не произошло.

Согласно процедуре Коми-
тета по мониторингу, они со-
блюдали принцип конфиден-
циальности, а как парламен-
тарии - высказали свое мне-
ние о выборах. Следует отме-
тить, что мы должны учиты-
вать их советы. Оба депутата
– венгр Матиаш Иорш и бол-
гарин Иван Кирилов – пред-
ставители стран бывшего со-
циалистического лагеря. Уви-
денная их глазами среда, то,
как развиваются демократи-
ческие процессы в стране но-
вой демократии, возможно,
легче понять нам, чем это ви-
дится представителям госу-
дарств, у которых довольно

большая традиция демокра-
тического строя.

- Визит миссии монито-
ринга был многообразным
по “тематике исключений”.
Распространилась также ин-
формация, что в случае при-
нятия законодательной ини-
циативы лейбористов, кото-
рая предусматривает отзыв
депутата из Сакребуло, мо-
жет возникнуть угроза ис-
ключения Грузии из Конгрес-
са региональной ассамблеи.

- В Уставе Совета Европы,
а также в Уставе Конгресса
региональной ассамблеи дек-
ларировано довольно много
принципов. Совет Европы –
не та организация, которая
запрещает той или иной стра-
не иметь свое законодатель-
ство. Разумеется, и наша за-
дача заключается в том, что-
бы это законодательство
было гармонизировано с ев-
ропейским. Однако непра-
вильно ставить вопрос так,
что Совет Европы в связи с
конкретными законодатель-
ными решениями представит
тему исключения этой стра-
ны из конгресса.

- Насколько выполняет Гру-
зия взятые перед Советом
Европы обязательства?

- Указом Президента Гру-
зии создана специальная ко-
миссия под руководством
министра иностранных дел,
которая систематически на-
блюдает за процессом вы-
полнения Грузией взятых
обязательств. Что касается
самих обязательств, с этой
точки зрения дела обстоят
неплохо.

Большая часть важных
обязательств выполнена. Мы
активно работаем над тем,
чтобы обеспечить своевре-
менное и должное выполне-
ние оставшихся обяза-
тельств, невыполнение кото-
рых на сегодня обусловлено
лишь объективными причи-
нами. Что касается основных
вопросов, темы прав челове-
ка, мы решили их с самого
начала. Более того, Грузия
первой из государств-чле-
нов Совета Европы ратифи-
цировала новый 12-й допол-
нительный протокол Евро-
пейской конвенции прав че-
ловека. Грузия присоедини-
лась почти ко всем важным
документам Совета Европы,

предусмотренным обяза-
тельствами. По некоторым
документам завершилась
внутригосударственная
процедура, осталось лишь
их ратифицировать. Обяза-
тельство, которое относит-
ся к самому болезненному
для нас и пока не выпол-
ненному пункту, - решение
конфликта в Абхазии мир-
ным путем. Хотя одну часть
обязательства Грузия прак-
тически выполняет, в част-
ности, власти Грузии не ви-
дят альтернативы мирному
пути решения этого конф-
ликта. Однако конкретно
факт окончательного реше-
ния проблемы важен не
только с точки зрения вы-
полнения обязательства,
этот вопрос определит
судьбу Грузии. Есть также
обязательства, которые
несложно выполнить, что и
увидели члены группы мо-
ниторинга.

- И наконец, для тех,
кому очень важна интегра-
ция Грузии в европейские
структуры - насколько Гру-
зии угрожает опасность
исключения из Совета Ев-
ропы?

- Грузии действительно
не угрожает опасность ис-
ключения из Совета Евро-
пы. Но могут возникнуть
очень большие проблемы,
если мы не решим, на пер-
вый взгляд, элементарный
вопрос – проблемы уплаты
членских взносов в между-
народные организации. Мы
не можем платить членс-
кие взносы в Совет Евро-
пы так же, как и другие
международные организа-
ции. Несмотря на то, что
контрибуция Грузии в этой
организации не представ-
ляет значительную и опре-
деляющую для Совета Ев-
ропы сумму, это обязатель-
ство страны-члена, которое
с честью должно быть вы-
полнено.

Хочу завершить нашу бе-
седу на оптимистической
ноте. Грузия предприняла
такие серьезные шаги на
пути демократического
развития, что повернуть
это вспять может разве что
злое волшебство, но я, к
счастью, больше верю в
добрые чудеса.

- Страны, в которых вы
представляете Грузию, мож-
но назвать ключевыми для
региона Восточной Европы.
Как развиваются экономичес-
кие отношения между Грузи-
ей и этими государствами?

- К сожалению, не столь
хорошо, как хотелось бы. То-
варооборот между Грузией и
Австрией составляет всего 15
миллионов долларов, что
очень мало, если учесть воз-
можности обеих стран. С Че-
хией – пять миллионов дол-
ларов, с Венгрией – 3,5 мил-
лиона долларов, со Словени-
ей – всего... 50 тысяч, со Сло-
вакией товарооборота прак-
тически нет. Причем приве-
денные цифры можно разде-
лить так: десять процентов
приходится на экспорт, ос-
тальное – импорт.

- В чем причина?
- Полагаю, наши бизнесме-

ны не готовы к экономичес-
кому общению на уровне ев-
ропейских стандартов. При-
мер. Недавно был сорван
очень серьезный контракт на
800 миллионов долларов
ежемесячно между Грузией и
Австрией. Это произошло по
вине грузинской стороны. К
сожалению, сегодня в отече-
ственном бизнесе еще не на-
учились работать на перспек-
тиву – предпочтение отдает-
ся сиюминутной прибыли, до-
вольно часто оседающей в
чьих-то «конкретных» карма-
нах, а не в Государственном
бюджете. Такой подход, есте-
ственно, не устраивает парт-

Перед церемонией вручения Верительных грамот Президенту Венгрии

Интервью

У ГРУЗИИ ЕСТЬ БОЛЬШИЕ
ПЕРСПЕКТИВЫ В ЕВРОПЕ

НУЖНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ИХ В ПОЛНОЙ МЕРЕ ВО ВЗАИМОВЫГОДНОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ
Досье «СГ»: Георгий АРСЕНИШВИЛИ. Чрезвычайный и Пол-

номочный Посол Грузии в Австрии, Словении, Словакии, Вен-
грии и Чехии. Родился в 1942 году в Сигнахи. После оконча-
ния средней школы в Телави поступил на механико-матема-
тический  факультет Тбилисского государственного универ-
ситета им.И.Джавахишвили, который закончил в 1966 году.
Продолжил учебу в аспирантуре Института прикладной ма-
тематики и аспирантуре Киевского математического инсти-
тута. В 1973-74 годах проходил научную стажировку в Гей-
дельбергском университете. В 1976 году стал деканом фа-
культета прикладной математики ТГУ, в 1981 - основал ка-
федру применения математических методов в естествен-
ных и гуманитарных отраслях, заведующим которой был до
1996 года. В 1995 году Георгий Арсенишвили назначен Госу-
дарственным уполномоченным Президента Грузии в крае
Кахети. С 2000 по 2002 год – Государственный министр Гру-
зии. С 2002 года – на дипломатической работе. Доктор техни-
ческих наук, профессор, академик Международной акаде-
мии телекоммуникационных систем. Женат, имеет двоих
детей и двух внуков.

неров и, как правило, кон-
тракты не подписываются. А
ведь, если бы упомянутое
деловое партнерство состо-
ялось, экспорт грузинских то-
варов в Австрию возрос бы до
46 процентов.

Есть и другая причина: все
эти государства, кроме Авст-
рии, находятся в стадии эко-
номического становления.
Грузия поначалу налаживала
связи с очень развитыми стра-
нами, которые помогали ей в
формировании экономики.
Страны же постсоциалисти-
ческого пространства как де-
ловые партнеры учитывались
слабо. Сейчас это положение
понемногу меняется. Наде-
юсь, что в недалеком буду-
щем Грузия установит серьез-
ные деловые связи со страна-
ми бывшей т.н. Восточной
Европы.

- Какую роль играет По-
сольство Грузии в установле-
нии деловых связей?

- Посольство не может зак-
лючать контракты. Мы можем
предоставлять необходимую
информацию, способство-
вать заинтересованности
бизнесменов в деловых отно-
шениях с грузинской сторо-
ной. Но все остальное – дело
специалистов. Следует также
отметить, что в странах, где я
осуществляю сейчас посоль-
скую миссию, у Грузии ранее
не было дипломатических
представительств. Таким об-
разом, и договорная база
была в плохом состоянии. На
первой стадии нашей работы

приоритетным направлени-
ем стало осуществление тех
государственных договоров,
которые заключались между
Грузией и этими государства-
ми, а также соглашений меж-
ду отдельными министер-
ствами. Сейчас мы подготови-
ли основные договоры со
Словенией, в процессе под-
готовки – договоры с Чехией.
Визиты в Грузию министров
иностранных дел этих стран
уже состоялись, ожидаются
ответные визиты министра
иностранных дел Грузии, во
время которых он подпишет
подготовленные документы.

Хочу особо подчеркнуть,
что у Грузии есть очень боль-
шие перспективы в развитии
экономических связей с Вен-
грией и Словакией. Я думаю,
время работает на нас, и мы
сможем выбрать подходящий
модус для экономических от-
ношений с этими странами. Я
вообще считаю, что это нуж-
но было сделать раньше, так
как в этих странах хорошо
знают Грузию, грузинскую про-
дукцию... Многие интересуют-

ся грузинскими винами, конь-
яком, чаем – рекламировать
их не придется. Почва для зак-
лючения взаимовыгодных
контрактов весьма благопри-
ятная – главное, предоста-
вить качественную продук-
цию. В случае заключения
договоров прибыль от кон-
трактов будет очень высока
как для бизнесменов, так и
для государства – с точки зре-
ния увеличения поступлений
в бюджет и количества рабо-
чих мест...

В ближайшем будущем мы
намерены устроить в Австрии
и Словении дегустации гру-
зинских вин. Кстати, что каса-
ется Словении, то если вино
будет качественным, успех
нам обеспечен.

- Но ведь Словения произ-
водит собственные вина...

- Производит. Но ведь тот,
кто сам делает вино, понима-
ет в нем толк. Кстати, вы зна-
ете, что на границе Италии и
Словении есть производство,
которое закупило в Грузии
несколько квеври кахетинс-
кого и будет производить

вино по нашей технологии?
Сам я там еще не был, хотя и
приглашен, но по возвраще-
нии  обязательно ознаком-
люсь с этим предприятием.
Так что, повторяю, перспекти-
вы есть. Нужно только реали-
зовать их ко взаимной выго-
де.

- Чехия, Венгрия, Словакия
и Словения стали членами
НАТО. Причем две после-
дние – буквально недавно.
Как Грузия может использо-
вать опыт этих стран для ус-
корения интеграции в Севе-
роатлантический альянс?

- Чешские и венгерские
коллеги выразили желание
помочь Грузии на уровне кон-
сультаций. Они примут гру-
зинских специалистов для
обсуждения вопросов, свя-
занных со вступлением в
НАТО и с интеграцией в Евро-
объединение. Однако есть
еще несколько проблем, ко-
торые следует серьезно изу-
чить.

Пример Словении для нас
интересен тем, что это госу-
дарство является страной

границ НАТО. Если Грузия всту-
пит в альянс, то она также
будет страной границ НАТО на
Южном Кавказе. Таким обра-
зом, нам придется изучать в
этом аспекте и пограничные
вопросы.

Я участвовал в саммите
НАТО 21-22 ноября в Праге и
считаю, что 22 ноября 2002
года – исторический день для
Грузии. День, когда Президент
Грузии объявил о волеизъяв-
лении Грузии стать членом
НАТО. У непосвященного че-
ловека может возникнуть
мысль, ну и что, мало ли кто
чего хочет, это еще не значит,
что захочешь и станешь... Од-
нако, поверьте, это большая
честь – иметь право выразить
свое желание на саммите
НАТО. Ведь там присутство-
вали руководители госу-
дарств, не менее Грузии же-
лающих войти в альянс, но
чести заявить об этом они не
удостоились.

Недавно я нашел в архи-
ве подлинники писем гру-
зинских царей Вахтанга VI
и Ираклия II. Письма Ирак-
лия II как раз касаются же-
лания Грузии пойти по евро-
пейскому пути развития. В
послании к кайзеру Иосифу
II царь обращается с
просьбой о помощи в этом.
Есть письма и к правителям
других европейских стран...
Но в те времена Европа,
видимо, не была готова к
налаживанию отношений с
нами. Информация о Грузии
была весьма скудной... В
общем, решение тогда не
было принято. Сегодня же
«двери в Европу» для нас
открыты. Но войти в эти
двери мы должны с досто-
инством,  компетентно.
Словом, так, как это хотел
сделать великий Ираклий
II, учитывавший не только
необходимость движения в
сторону Европы, но и реги-
ональные интересы Грузии,
ту опасность для нашей
страны, которую вызвало
бы это продвижение. В тех
же письмах царь выражает
уважение к северному со-
седу – России, и считает, что
следует осторожно отно-
ситься к тем, кому, возмож-

но, претит желание Грузии,
как теперь говорят, интег-
рироваться в Европу. Пос-
ле того как это письмо про-
читают специалисты, я хочу
опубликовать его в прессе,
чтобы все узнали, насколь-
ко верным был тот путь,
которым еще в XVIII веке
призывал идти великий
грузинский царь, настаивая
при этом на безусловном
уважении к другим странам.

И вот, когда на саммите
НАТО я слушал выступле-
ние Президента Грузии, все
время преследовала
мысль: наступает новый
виток в жизни нашей стра-
ны. То, чего не смогли до-
биться наши предки, сегод-
ня осуществило другое по-
коление и тот политичес-
кий деятель, который се-
годня руководит Грузией.

- Известно, что Грузия тес-
но сотрудничает с Чехией в
военно-технической области,
с Венгрией же эти отношения
налажены слабо. А чем
объясняется это?

- Мне несколько сложно
ответить на этот вопрос, по-
тому что я совсем недавно
начал работать в Венгрии. Так
получилось, что я вручил Пре-
зиденту Венгрии веритель-
ные грамоты только 12 декаб-
ря прошлого года. У нас состо-
ялась одна беседа – ознако-
мительная, в ходе которой
специальные вопросы, как вы
понимаете, не обсуждаются.
Но могу сказать, что в Буда-
пеште есть Военная акаде-
мия, в которой в течение че-
тырех месяцев проходили
обучение грузинские специ-
алисты из МВД, МГБ, погра-
ничных войск и Службы госу-
дарственной охраны. Так что,
контакты так или иначе суще-
ствуют. Хотя с Чехией, конеч-
но, в этом плане связи нала-
жены лучше.

- Вы свободно владеете
немецким языком. Помогает
ли это в работе?

- Все дипломаты отлично
говорят на английском, но,
конечно, когда за стенами
дипломатических миссий об-
щаешься с людьми на их род-
ном языке, это вызывает ува-
жение. Все страны, в которых

я представляю Грузию, когда-
то входили в состав Австро-
Венгрии, и немецкий язык - в
той или иной степени - стал
для населения вторым род-
ным. Эта тенденция сохрани-
лась до сих пор. К тому же
следует помнить, что Чехия,
Венгрия, Словакия и Слове-
ния – славянские страны, это
– постсоциалистическое про-
странство, а значит, населе-
ние владеет русским языком.
Так что языкового барьера для
меня не существует.

- До нынешнего назначе-
ния вы были Государствен-
ным министром Грузии. Оте-
чественная политика вам
знакома не понаслышке. Как
оцениваете сегодняшнюю си-
туацию в Грузии?

- Я с глубоким прискор-
бием наблюдаю за тем, что
происходит сегодня в на-
шей политике. Популистс-
кие выступления, попытки
дестабилизировать ситуа-
цию в стране, нападки ли-
деров партий друг на дру-
га, обвинения, зачастую
ничем не обоснованные, –
все это удручает. Однако
по сравнению с экономи-
ческим и финансовым по-
ложением все это несерь-
езно. Экономика государ-
ства направляет в нем по-
литику – это же очевидно.
Считаю, что все усилия вла-
сти и общества должны
быть направлены на стаби-
лизацию экономической и
финансовой  систем.
Нельзя, чтобы уровень, ко-
торого удалось достичь,
опустился. Если это про-
изойдет, положение серь-
езно осложнится. Поэтому
следует обращать меньше
внимания на политиканов
и больше – на развитие
экономики.

- Вы приехали в отпуск, а
наша беседа вернула вас к
работе...

- Я, собственно, приехал в
командировку. Хотя это
странно звучит – в команди-
ровку в Грузию. Пожалуй, ска-
жем так – я приехал в Грузию
по делам посольства...

Беседу вела
Наталья ФЕДОРОВА

- Договор о приватиза-
ции «AES-ТЭЛАСИ» никак не
защищал интересы тбилис-
ского населения – в нем не
была оговорена круглосу-
точная поставка качествен-
ной электроэнергии або-
ненту-плательщику. 20 сен-
тября 2001 года, при нашем
активном лоббировании,
Национальная регулирую-
щая комиссия приняла нор-
мативный акт «Об условиях
поставки, обслуживания и
потребления электроэнер-
гии  «AES-ТЭЛАСИ» и всех
категорий его потребите-
лей», в котором есть пункт,
оговаривающий обязатель-
ство  «AES-ТЭЛАСИ» о по-
ставке населению столицы
качественной электроэнер-
гии в 24-часовом режиме.

Однако, как выяснилось,
«AES-ТЭЛАСИ» не торопи-
лось выполнять обязатель-
ство.  Потребитель-пла-
тельщик пользуется светом
по графику: четыре-пять
часов утром и столько же -
вечером. В некоторых рай-
онах график составляет
два-три часа. Напряжение в
сети низкое, из-за чего час-
то портятся электроприбо-
ры. При этом  «AES-ТЭЛА-
СИ» строго блюдет режим
взимания оплаты, благо,
новые счетчики можно от-

Энергетика

ДАВАЙТЕ
ЗАКЛЮЧАТЬ
ДОГОВОРЫ

Вчера в тбилисском офисе Союза демократического воз-
рождения состоялась пресс-конференция, темой которой
стал двусторонний договор между «AES-ТЭЛАСИ» и инди-
видуальными потребителями электроэнергии.

Открывая встречу, член «Возрождения» Джонди Багату-
рия сказал:

ключать индивидуально.
Как сказал Джонди Ба-

гатурия, Союзу демокра-
тического возрождения
и Национальной регули-
рующей комиссии пона-
добилось два года для
того, чтобы вынудить
«AES-ТЭЛАСИ» выполнить
свои обязательства пе-
ред населением. Причем
консультации и перегово-
ры ни к чему не привели
– дело разбиралось в су-
дебном порядке. Суд вы-
игран. Вынесено поста-
новление, согласно кото-
рому  «AES-ТЭЛАСИ» обя-
зано оформить двусто-
ронний договор с каж-
дым потребителем и по-
ставлять ему качествен-
ную электроэнергию
круглосуточно. Исключе-

ние составляют форс-ма-
жорные ситуации: природ-
ные катаклизмы, взрывы
или саботаж на гидроэлек-
тростанциях... Неполуче-
ние  «AES-ТЭЛАСИ» электро-
энергии от Сакэнерго или
иных организаций не явля-
ется аргументом для або-
нента. В случае, если  «AES-
ТЭЛАСИ» проводит на ка-
ком-либо участке Тбилиси
ремонтные или иные рабо-
ты, его представители за-
ранее должны предупреж-
дать абонентов об отключе-
нии электроэнергии и стро-
го оговаривать время, на
которое абонент остается
без света. В случае наруше-
ния этих обязательств со
стороны  «AES-ТЭЛАСИ»
абонент, подписавший с
этой организацией договор,
имеет право требовать от
нее материальной компен-
сации за причиненный ма-
териальный и моральный
ущерб в судебном порядке.

- Союз демократическо-
го возрождения выражает
благодарность Националь-
ной регулирующей комис-
сии и Дидубе-Чугуретскому
суду за решения, принятые
в интересах населения Тби-
лиси, - сказал в заключение
Джонди Багатурия.

Наталья БЕРЕЖНАЯ

Типовой договор
с «AES-ТЭЛАСИ»
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- В дегустации, которая
прошла в рамках выставки
«Продэкспо-2003», на суд весь-
ма авторитетного и строгого
жюри мы представили пять
образцов своей продукции, -
говорит директор по каче-
ству АО «Давид Сараджишви-
ли и Энисели», кандидат тех-
нических наук Давид Абзиа-
нидзе. - И все грузинские ко-
ньяки были удостоены наград.

Серебряную медаль полу-
чил впервые выставленный
компанией на столь высоком
уровне коньяк восьмилетней
выдержки «Армази». Золотых
медалей удостоились имени-
тые коньяки: ОС, «Тбилиси» и
«Грузия». И, наконец, самое
волнующее для грузинских
мастеров коньячного произ-
водства событие – Гран-при за
превосходное качество на-
гражден новый коньяк «Эри-
сиони», при изготовлении ко-

По инициативе Координа-
ционного совета соотече-
ственников РФ и русскоязыч-
ных неправительственных
организаций Грузии и при
поддержке Посольства Рос-
сии в офисе Народного за-
щитника в Тбилиси прошел
«круглый стол» - «Роль НПО
соотечественников в укрепле-
нии и развитии российско-
грузинских отношений».

В работе «круглого стола»
приняли участие помощник
Президента Грузии по вопро-
сам межнациональных отно-
шений Алексей Герасимов,
председатель парламентско-
го Комитета по гражданской
интеграции Бесо Лагвилава,
советник российского по-
сольства, представитель
Российского центра между-
народного научного и культур-
ного сотрудничества при
МИД России Николай Шау-
лин, советник посольства Вик-
тор Рынза, представители не-
правительственных органи-
заций.

Председатель Координа-
ционного совета, член Совета
соотечественников при Госу-
дарственной думе РФ Вале-
рий Сварчук подчеркнул не-
обходимость использования
потенциала русской диаспо-
ры Грузии в интересах разви-
тия отношений между двумя
государствами. Это – эконо-
мика, образование, инфор-
мация, культура, научно-тех-
нические и гуманитарные
сферы, право.

О необходимости разра-
ботки информационно-обра-
зовательных программ, уста-
новления тесных контактов с
НПО России, об организации
неформальных встреч деяте-
лей культуры и науки говори-
ла председатель Союза «Сла-
вянский дом» Грузии Нелли
Родионова.

С конкретными предложе-
ниями, касающимися перс-
пектив молодежных организа-
ций соотечественников выс-
тупила вице-президент Меж-
дународного гуманитарно-
благотворительного союза
«Надежда» Ирина Сварчук.

Темой выступления пред-
седателя руставского Куль-
турно-просветительского об-
щества «Родник» Веры Кузне-
цовой стала методика препо-
давания грузинского и рус-
ского языков в средних учеб-
ных заведениях города.

Серьезную озабоченность
высказали участники «круг-
лого стола» в связи с сохра-
нением русского языка в Гру-
зии. «Уйдет наше поколение,
и в Грузии не останется носи-
телей русского языка», - счи-

Конкурс

«ДАВИД САРАДЖИШВИЛИ И ЭНИСЕЛИ» -
ПЕРВАЯ ПОБЕДА В ЮБИЛЕЙНОМ ГОДУ

Большой приз за превосходное качество, три золотые и
одну серебряную медаль завоевали в Москве на междуна-
родной выставке «Продэкспо-2003» образцы продукции АО
«Давид Сараджишвили и Энисели». Это первый и знамена-
тельный успех компании в году, когда страна готовится от-
метить 155-летие со дня рождения великого гражданина
Грузии - Давида Сараджишвили.

торого в АО «Давид Сарад-
жишвили и Энисели» исполь-
зовали уникальные спирты.

Успех грузинских коньяков
на «Продэкспо-2003» можно
считать более чем значитель-
ным событием по той причи-
не, что в дегустационном
конкурсе они на равных со-
перничали с французскими
аналогами. Впрочем, вспом-

ним - в свое время посетив-
шие Тбилиси французские
специалисты оставили здесь
запись, суть которой сводит-
ся к тому, что если у их конья-
ков есть родственники, то са-
мые ближайшие – это грузин-
ские.

- Результатами, достигну-
тыми в Москве, на междуна-
родной выставке «Продэкспо-
2003», довольны не только мы,
но и наш российский партнер
– группа компании «Русь-им-
порт», - говорит генеральный
директор АО «Давид Сарад-
жишвили и Энисели» Гела
Шенгелия. – Эта структура
импортирует в Россию про-
дукцию более чем из двадца-
ти стран мира. «Русь-импорт»
тесно сотрудничает с нами, и
именно благодаря этому рос-
сийский потребитель может
попробовать настоящий гру-
зинский коньяк. В «Русь-им-

порте» высоко ценят нашу
продукцию, и отношения АО
«Давид Сараджишвили и Эни-
сели» с ней характеризуются
особой доверительностью...

В дни, когда в Москве про-
ходила выставка, «Русь-им-
порт» праздновал десятиле-
тие своей деятельности. В
АО «Давид Сараджишвили и
Энисели» считают знаковым
то, что на юбилейном торже-
стве, в котором приняли уча-
стие послы Франции, Герма-
нии, Болгарии, другие пред-
ставители дипломатического
корпуса, аккредитованного в
России, сразу после вступи-
тельного слова генерального
директора «Русь-импорт»
Александра Мамедова право
выступить было предостав-
лено Чрезвычайному и Полно-
мочному Послу Грузии Зурабу
Абашидзе. По мнению Шенге-
лия, это – своего рода призна-

ние высокого авторитета и
традиций грузинского вино-
делия.

На «Продэкспо-2003» был
представлен ряд грузинских

винодельческих
компаний и фирм –
GWS, «Тбилвино»,
Телавский винный
погреб... И их про-
дукция была удосто-
ена наградами са-
мой высокой про-
бы.

- Я присутство-
вал на церемонии
награждения побе-
дителей конкурса.
И был искренне рад
за представителей
нашей страны. Это
был подлинный
триумф грузинско-
го виноделия, кото-
рое сегодня разви-
вается и повышает
свой авторитет в
мире, - заявил Гела
Шенгелия.

Высоки результа-
ты и у АО «Давид
Сараджишвили и
Энисели», которое
хранит и продол-
жает традиции
грузинского конь-
ячного производства. Сегод-
ня компания поставляет
свою продукцию в Россию и
Украину, США, Японию, в са-
мом скором будущем гру-
зинские коньяки займут
свою нишу на весьма перс-
пективном рынке Китая...

АО «Давид Сараджишвили
и Энисели» твердо следует
традициям, заложенным ос-
нователем производства ко-
ньяка в Грузии и свято чтит
его память. Здесь готовятся
на высочайшем уровне отме-
тить юбилей Давида Сарад-
жишвили. В частности, будет
выпущен новый коньяк, для
изготовления которого ис-
пользованы самые старые
спирты, хранящиеся на пред-

приятии. В том числе спирт,
выкуренный в 1893 году при
участии самого Сараджишви-
ли. Доктор химических и фи-
лософских наук, крупнейший

грузинский предприниматель
и меценат начал производ-
ство коньяка в Тбилиси в 1884
году. Любители и поклонники
этого солнечного напитка сра-
зу же по достоинству оцени-
ли высочайшее качество ко-
ньяков Давида Сараджишви-
ли. На них был высокий спрос
в России и Европе - Сараджиш-
вили стал поставщиком Дво-
ра Его Императорского вели-
чества.

Нет сомнений, что вслед
за первым успехом в Москве
в юбилейном году АО «Давид
Сараджишвили и Энисели»
добьется новых высоких ре-
зультатов на международных
конкурсах. «Предполагается, -
говорит Давид Абзианидзе, -
участие компании на выстав-
ках в Германии, Англии, Санкт-
Петербурге...».

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

Гела Шенгелия

Давид Абзианидзе

Продукция АО «Давид Сараджишвили и Энисели»

Гран-при «Продэкспо-2003»

Вчера в МВД Грузии прошла
конференция, на которой об-
суждались проблемы усиле-
ния надзора и профилактики
преступлений со стороны не-
совершеннолетних. Замести-
тель министра внутренних
дел Шота Асатиани отметил,
что конференция вызвала
большой интерес - в ее рабо-
те, помимо работников соот-
ветствующих служб МВД и
Института общественного
мнения при МВД, приняли
участие руководители вузов,
представители неправитель-
ственных организаций и масс-
медиа.

Начальник Управления по
борьбе с преступностью
среди несовершеннолетних
и студенческой молодежи
ГУУР МВД Сосо Каранадзе
отметил, что проблема пре-
дотвращения правонаруше-
ний и безнадзорности несо-
вершеннолетних актуальна
во всем мире. Но сложив-
шееся в нашей стране в пос-
ледние годы тяжелое соци-
ально-экономическое поло-
жение, наличие на руках у
бандгрупп и населения боль-
шого количества оружия,
борьба за сферы влияния,
синдром безнаказанности
да и многое другое отрица-
тельно сказались на подрас-
тающем поколении, повли-
яли на психику несовершен-
нолетних. С каждым днем
растет количество т.н. “улич-
ных детей”. Именно влияние
улицы заставляет их взрос-
леть раньше времени, вы-
нуждает вести борьбу за
выживание. Оказавшись без
внимания общества,  они
легко попадают под влияние
криминального мира, попол-
няя ряды преступников. В то
же время именно этот кон-

К р и ми н а л

ПОДРОСТКОВАЯ ПРЕСТУПНОСТЬ
РАСТЕТ БЫСТРЕЕ КУРСА ДОЛЛАРА

тингент наиболее часто ста-
новится объектом физичес-
кого и морального насилия -
жертвами его только в про-
шлом году стали 39 несовер-
шеннолетних.

В процессе строитель-
ства демократического об-
щества, отметил Каранадзе,
решающая роль отводится
воспитанию молодого поко-
ления. Забота о молодежи
является одним из приори-
тетов государства, о чем
свидетельствуют принятые
в последнее десятилетие
две государственные про-
граммы по социальной за-
щите и реабилитации несо-
вершеннолетних.  Прове-
денная в последние годы
МВД работа - совместно с Го-
сударственной канцеляри-
ей, министерствами здра-
воохранения и просвеще-
ния, аппарата Народного за-
щитника, Институтом обще-
ственного мнения при МВД,
ректорами вузов, органами
местного самоуправления и
прессой - сыграла большую
роль в стабилизации опера-
тивной обстановки среди
несовершеннолетних. В ре-
зультате стало возможным
сокращение преступлений
среди несовершеннолетних
в Тбилиси, Имерети, Рача-
Лечхуми, Мцхета-Мтианети
и Самцхе-Джавахети, вооб-
ще не зафиксировано пре-
ступлений подростков в
Казбеги, Ниноцминда, Мес-
тиа, Амбролаури, Лентехи и
Цагери.

Тем не менее в целом по-
ложение остается сложным.
В 2002 году зарегистрирова-
но 674 совершенных подрос-
тками уголовных преступле-
ния, что на 12 единиц больше,
чем в предыдущем году. Их

удельный вес от общего чис-
ла преступлений - четыре
процента. Это очень высокий
показатель. Среди совершен-
ных преступлений: пять
умышленных убийств, 13 фак-
тов нанесения тяжких теле-
сных повреждений, два изна-
силования, три попытки изна-
силования, 43 грабежа, 33 раз-
боя, 13 случаев уничтожения
чужого имущества путем
поджога, 467 краж, 30 пре-
ступлений по линии наркома-
нии и наркобизнеса, пять по-
хищений людей - в основном
с целью вступления в брак,
восемь случаев незаконного
ношения оружия, девять фак-
тов хулиганства. На три еди-
ницы сократилось количество
убийств, на четыре – покуше-
ний на убийство, на 59 – краж,
на четыре – фактов мошен-
ничества и угонов автотранс-
портных средств. Среди вы-
явленных преступлений 69,3
процента составляют имуще-
ственные. Подростками со-
вершено 254 правонаруше-
ния, что на 88 единиц мень-
ше, чем год назад. Из них 168
- учащимися школ и гимна-
зий, три – колледжей, 123 – не
занятыми в учебе и нерабо-
тающими.

Резко ухудшилась обста-
новка в регионах и отдельных
городах. В Шида Картли коли-
чество совершенных подро-
стками преступлений увели-
чилось на 23 единицы. В Кахе-
ти - на 21 единицу, в Квемо
Картли – на 20, в Самегрело и
Земо Сванети – на десять, в
Гори - на 20, в Дедоплисцка-
ройском районе – на 16, Иса-
ни-Самгорском районе Тби-
лиси – на 15, в Зугдиди – на
десять, Гардабани - на девять,
Сигнахи – на восемь, Телави –
на шесть единиц. Впрочем,

«Круглый стол»

ИЗУЧАТЬ НУЖНО
И ГРУЗИНСКИЙ, И РУССКИЙ

тает Вера Церетели, соб-
ственный корреспондент га-
зеты «Культура», автор проек-
та «Россия и Грузия: диалог
через Кавказский хребет».
Она рассказала об инициати-
ве российских властей о пре-
доставлении квот для бес-
платного обучения студентов
из стран СНГ в российских ву-
зах.

Между тем, как заявил
Алексей Герасимов, русскому
языку в Грузии ничто не угро-
жает: «Если улучшатся отно-
шения между нашими стра-
нами, появится и мотивация
для изучения русского язы-
ка». Он подчеркнул необходи-
мость использования потен-
циала научно-технических
кадров для улучшения рос-
сийско-грузинских отноше-
ний, рассказал и о Государ-
ственной программе изуче-
ния грузинского языка, кото-
рая призвана помочь граж-
данской интеграции русской
диаспоры в обществе.

По мнению Николая Шау-
лина, Посольство России
нуждается в свежих идеях,
конструктивном подходе к
вопросам взаимоотношений
России и Грузии. Необходимо
изжить иждивенческий под-
ход, не рассчитывать только
на помощь государства,   счи-
тает он. Ведь все страны быв-
шего Союза вступили в ры-
ночные отношения. Что каса-
ется русского языка, то у него
в Грузии хорошие перспекти-
вы, и они связаны, в первую
очередь, с развитием эконо-
мики России.

Участвовавший в дискус-
сии председатель Подкоми-
тета межнациональных отно-
шений Комитета гражданс-
кой интеграции Парламента
Грузии Гоча Джоджуа заме-
тил, что грузинский народ -
это не только представители
титульной нации, но и рус-
ские, армяне, греки, азер-
байджанцы, живущие в стра-
не, поэтому молодежь долж-
на изучать грузинский язык
наряду с русским и английс-
ким.

Как особо подчеркнул
председатель Комитета граж-
данской интеграции Бесо
Лагвилава, он не может «со-
гласиться с тем, что русский
язык исчерпал свою роль в
Грузии». Депутат сообщил,
что в парламенте по его ини-
циативе разрабатывается
Программа функционирова-
ния и развития государствен-
ного языка, а также Концепция
гражданской интеграции на-
циональных меньшинств.

Инна БЕЗИРГАНОВА

Похищенный 16 февраля
по дороге в село Мзиури
Гальского района Каха Кви-
циани – по некоторым дан-
ным - родственник Уполно-
моченного Президента Гру-
зии в Кодорском ущелье
Эмзара Квициани. На
встрече грузинская сторона
потребовала скорейшего
освобождения Квициани.
Представители сепаратистов согласились выпус-
тить пленника в обмен на некоего задержанного аб-
хаза. По одной из версии, решение абхазов осво-
бодить Квициани обусловлено их нежеланием пор-
тить отношения с Эмзаром Квициани и боязнью
сванских обычаев.

ИСПУГАЛИСЬ «РАЗБОРКИ»?

Главной темой традиционной четырехсторонней
встречи в Чубурхинджи Гальского района стало по-
хищение сепаратистами Кахи Квициани, сообщает
Медиа-Ньюс.

 В убийстве, в частности, обвиняются сотрудни-
ки абхазской «таможенной службы». К следующей
встрече будут представлены материалы, подтвер-
ждающие это обвинение.

БЕГЛАРА ПОНИЯ УБИЛИ
«АБХАЗСКИЕ ТАМОЖЕННИКИ»

Как сообщает Медиа-Ньюс, на традиционной встре-
че в Чубурхинджи грузинская сторона открыто зая-
вила о причастности сепаратистов к убийству на-
чальника криминальной полиции Зугдиди Беглара
Пония.

Между тем в интервью
Прайм-Ньюс Аласания на-
звал преувеличением ут-
верждения о том, что все
они были боевиками. По
его словам, МГБ Грузии ак-
тивно сотрудничает с азер-
байджанскими коллегами
и получает всю необходи-

мую информацию по данному вопросу. Спецслуж-
бы Азербайджана в 2001-2002 годах задержали 38
граждан своей страны, проходивших курс боевой
подготовки в Панкисском ущелье, заявил на встре-
че с секретарем Совета безопасности России Вла-
димиром Рушайло министр национальной безопас-
ности Азербайджана Намик Аббасов.

В ПАНКИСИ БЫЛИ И
ГРАЖДАНЕ АЗЕРБАЙДЖАНА

Первый заместитель министра госбезопасности
Ираклий Аласания подтверждает факт пребывания в
прошлом в Панкисском ущелье граждан Азербайд-
жана.

По его словам, «такой формат сотрудничества су-
ществует уже третий год, консультации проводятся
каждые шесть месяцев, но сейчас они принимают
особую актуальность, так как это будут первые пе-
реговоры с НАТО после того, как в ноябре прошлого
года в Праге Грузия заявила о стремлении вступить
в Североатлантический альянс». В Брюссель напра-
вится министр иностранных дел Ираклий Менага-
ришвили, в составе делегации будут также пред-
ставители МО Грузии.

КОНСУЛЬТАЦИИ МЕЖДУ
ГРУЗИЕЙ И НАТО

Грузия и НАТО 14 марта в Брюсселе проведут ра-
унд политических консультаций, сообщил Прайм-
Ньюс заместитель министра иностранных дел Каха
Сихарулидзе.

 Военной миссией роты будет охрана штаб-квар-
тиры немецкой бригады и объектов особого назна-
чения. Ротой командует Георгий Мелитаури, в ее
составе 154 военнослужащих - 133 резервиста, 19
офицеров и двое старшин, сообщает Интер-Пресс.
Рота сформирована на контрактной основе. Зарп-
лата военнослужащих составляет 400 лари, в пери-
од шестимесячного пребывания в Косово они будут
получать по 500 евро. Сейчас грузинские миротвор-
цы под руководством немецких инструкторов про-
ходит специальную подготовку в Вазиани, а в конце
марта 20 военнослужащих отправятся в Германию,
где пройдут дополнительное обучение. 22 апреля к
ним присоединится весь личный состав, в мае ми-
ротворческая рота приступит к выполнению своей
миссии.

ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ
УЧЕНИЯ В ВАЗИАНИ

Первая грузинская миротворческая рота, которая
в составе семитысячной немецкой бригады отправит-
ся в мае нынешнего года в Косово, Сербия и Черного-
рия, провела на военной базе в Вазиани показатель-
ные учения.

По его словам, начиная с 1993 года задолженность
российской стороны составляет «несколько десятков
тысяч долларов», но, несмотря на это, «все запросы на
пропуск военного борта на базы в Грузии или Армении
были удовлетворены». Он не конкретизировал сумму
долга. Как сказал Волошин, «в Минобороны России обе-
щают в ближайшее время покрыть задолженность».
«Если переговоры не будут результативными, через оп-
ределенное время  «Грузаэронавигация» будет вынуж-
дена уведомить российскую сторону, что полеты воен-
ных самолетов России будут запрещены», - сказал он.
Волошин подчеркнул, что в этом нет никакого полити-
ческого подтекста, так как «Грузаэронавигация» суще-
ствует на поступления от навигационного, диспетчерс-
кого обслуживания.

ДОЛГИ НАДО ПЛАТИТЬ

Тбилиси ведет «продолжительные переговоры» с Ми-
нистерством обороны России по покрытию долга за ис-
пользование военными самолетами воздушного про-
странства Грузии, сообщил Прайм-Ньюс заместитель ди-
ректора ООО «Грузаэронавигация» Валерий Волошин.

этот список не полон.
Все это требует принятия

дополнительных мер по ре-
шению проблемы. Поэтому
сейчас разработан проект
третьей Государственной
программы по психо-соци-
альной реабилитации подро-
стков. В ближайшем буду-
щем он будет представлен
для рассмотрения Совету
Национальной безопасности
страны.

- За последние годы нема-
ло сделано по решению про-
блемы подростковой пре-
ступности, – говорит ректор
ИОМ при МВД академик Ма-
мия Дарчия. – Достаточно
сказать, что если в 1992-93 го-
дах удельный вес преступ-
лений несовершеннолетних
составлял 18 процентов - не-
виданно высокий показатель
- то затем усилиями МВД и
других ведомств и обще-
ственных организаций он
снизился до четырех про-
центов. Но если вовремя не
предпринять меры, то эти
«четыре процента», остав-
шись без внимания семьи,
школы, общества, вполне
могут стать преступниками.
Понятно, что полностью ис-
коренить подростковую
преступность невозможно,
но надо постараться довес-
ти ее показатель, как мини-
мум, до полутора процен-
тов, как это было до начав-
шихся в стране преобразо-
ваний. Учитывая наметившу-
юся в последние годы тен-
денцию, это реально. Надо,
чтобы здоровая часть обще-
ства, все заинтересованные
организации ни на минуту не
упускали из виду эту про-
блему.

Леван ГАЧЕЧИЛАДЗЕ

УБОЙНЫЙ УРОЖАЙ

Столичная полиция про-
должает широкомасштаб-
ные оперативно-профилак-
тические мероприятия. Пер-
вое из них неделю назад со-
стоялось в Ваке-Сабурталин-
ском районе Тбилиси. Вчера
аналогичное мероприятие
было проведено на террито-
рии, подконтрольной Управ-
лению полиции Исани-Сам-

горского района. В операции,
вместе с сотрудниками поли-
ции этого района, участвова-
ли дополнительные силы
других районов и подразде-
лений ГУВД столицы.

С итогами вчерашней опе-
рации журналистов ознако-
мил начальник ГУВД Тбилиси
Леван Майсурадзе. Он отме-
тил, что менее чем за сутки
раскрыты: попытка убийства,
два разбойных нападения на
водителей такси, четыре
факта грабежа граждан в об-
щественных местах. Задер-
жаны трое находящихся в ро-
зыске. Выявлено пять случа-
ев кражи, задержано шесть
человек - в том числе и по-
дозреваемые в кражах и
уничтожении кабелей и элек-
тросчетчиков «АЕS-ТЭЛАСИ»,
ущерб от которых составил
пять тысяч лари.

Еще 11 человек задержа-
ны за хранение, перевозку,
реализацию или потребле-
ние наркотиков. Особо на-

чальник ГУВД Тбилиси выде-
лил задержание гражданки
России, проживающей во
Владикавказе Лиды Турма-
лишвили, у которой были
изъяты приготовленные для
реализации 36 граммов геро-
ина, что подпадает под кате-

горию особо крупного коли-
чества.

В рамках мероприятия по-
лицией изъято или добро-
вольно сдано населением

большое количество огне-
стрельного оружия, в том
числе четыре автомата, гра-
натомет “Муха”, противотан-
ковая граната, две гранаты
РГД, обрез, охотничье ружье,
боеприпасы.

Подобные мероприятия,
подчеркнул началь-
ник ГУВД, проводят-
ся не только для вы-
явления и раскрытия
преступлений, но и
для их предотвраще-
ния. В частности, вы-
явлены и в админис-
тративном порядке
наказаны несколько
десятков человек,
живущих в Тбилиси с
нарушениями правил
регистрации.

Аналогичные опе-
рации, отметил в зак-

лючение Леван Майсурадзе,
будут продолжены и в бли-
жайшем будущем.

Тато ДЗИДЗИГУРИ,
Артем ЦАТУРОВ

Изъятое оружие

Начальник ГУВД Тбилиси
Леван Майсурадзе



 

 

Леонид Кучма вручил
знаки отличия лауреатам
Госпремии в области на-
уки и техники 2002 года и
ежегодные премии Прези-
дента Украины для моло-
дых ученых. Премирован-
ные работы охватывают
здравоохранение, биотех-
нологии,  строительство,
транспорт, металлургию и
другие. В составе авторс-
ких коллективов — извес-
тные ученые и специалис-
ты национальных  отрас-
левых академий наук, ву-
зов, научно-исследова-
тельских,  проектно-кон-
структорскихучрежде-
ний,  промышленных пред-
приятий. Дипломы и зна-
ки отличия получили 170
деятелей науки и техники
страны, среди которых -
руководитель Националь-

НАДЕЖДА НА
НАУЧНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ

ного центра по вопросам
евро-атлантической интег-
рации Украины Владимир
Горбулин, министр оборо-
ны Владимир Шкидченко,
первый замглавы АП Олег
Демин, народный депутат,
председатель Совета арен-
даторов шахты им. За-
сядько Ефим Звягильс-
кий. Президент вручил
свидетельства и почетные
знаки 22 молодым ученым,
сообщает ИНТЕРФАКС-
УКРАИНА. Кадровое обес-
печение должно стать при-
оритетным в финансиро-
вании отечественной на-
уки, заявил Леонид Кучма
во время торжественной
церемонии. Он отметил,
что Украина ощущает де-
фицит ученых, инжене-
ров, конструкторов, тех-
нологов новой формации,

способных эффективно
работать по европейским
стандартам в условиях ры-
ночной экономики. «В
этом особые надежды воз-
лагаю на молодых уче-
ных», —сказал глава госу-
дарства. Он считает, что
если Украина не хочет ока-
заться среди аутсайдеров,
она обязана более эффек-
тивно использовать свой
научный потенциал. Ода-
ренные, перспективные
ученые «должны не просто
на словах, а на деле почув-
ствовать — если их науч-
ные исследования имеют
большое практическое
значение, дают весомый
экономический эффект,
государство оценитэто
надлежащим образом », —
подчеркнул Леонид Кучма.

НАЛОГОВАЯ
ГРАМОТНОСТЬ
НУЖНА КАЖДОМУ

Около миллиона гривен вернули в прошлом году жителям Печерского района столи-
цы сотрудники налоговой инспекции. Эту приятную новость мы узнали от начальника
управления общественных связей и массово-разъяснительной работы ГНИ во время
встречи в редакции «Ведомостей». Лариса Мартынова не без гордости заметила, что их
служба работает не только на сбор налогов, но и на интересы налогоплательщиков. Для
этого весь район с его фирмами, предприятиями, организациями уже давно охвачен
разъяснительной работой. Толкование налоговой политики государства в трудовых кол-
лективах на предприятиях района стало нормой для руководства Печерской налоговой
инспекции. А вот «побеседовать» c журналистами руководители ГНИ пришли впервые.

Формировать высокую нало-
говую культуру, доходчиво
комментировать налоговое
законодательство, своевре-
менно информировать о те-
кущих поправках к норматив-
ным документам и законода-
тельным актам вошло в прак-
тику работы налоговых служб
еще с 1999 года, когда Кабмин
принял соответствующее по-
становление. Каждый месяц
проходят «горячие линии » с
руководителями ГНИ, «круг-
лые столы» и семинары для
простых граждан и бухгалте-
ров, лекции, практикумы.
При Печерской налоговой
службе работают три кон-
сультативных пункта, где по

графику дежурят сотрудники управления общественных связей. За прошлый год Пе-
черская налоговая инспекция предоставила около 500 письменных ответов на вопросы
граждан, дала свыше 13 тысяч устных консультаций и почти 7 тысяч — по телефону.Се-
годня самый актуальный вопрос — оформление налоговых деклараций. Нас попросили
напомнить читателям, что акция декларирования доходов, полученных гражданами по
неосновному месту работы в 2002 году, заканчивается 1 апреля. В то же время, как
разъяснили гости редакции, декларировать доходы обязательно лишь в случае, если по
неосновному месту работы заработки превысили 1095 гривен. И все же налоговые спе-
циалисты советуют всем гражданам, подрабатывающим на стороне, прийти и запол-
нить декларацию, чтобы избежать двойного налогообложения и вернуть подчас нема-
лые суммы. Поделимся с читателями и практическими советами, полученными у со-
трудников налоговой.Поменяв место жительства, вам нет необходимости сообщать об
этом в налоговую службу. Вас найдут по месту работы, и ваш доход и налог с него все
равно будут учтены. А вот если вы получаете доходы и в других местах, то лучше самим
прийти в налоговую. В противном случае вас ожидают штрафы.

Инф. «ВЕДОМОСТЕЙ»
Телефоны, по которым можно получить консультацию по налоговому законодательству:201-13-61,

201-13-63.
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В отношениях Украины и
Соединенных Штатов — от-
тепель.От взаимных пре-
тензий стороны перешли к
«интенсивным политичес-
ким консультациям».

Такое определение ны-
нешним отношениям двух
держав дал на горячей теле-
фонной линии в Кабмине
госсекретарь Министер-
ства иностранных дел Укра-
ины Юрий Сергеев. В этот
же день на традиционном
брифинге в МИД замна-
чальника пресс-службы
Александр  Горьков отме-
тил: «После встречи Прези-
дента Украины Леонида
Кучмы с послом США в на-
шей стране Карлосом Пас-
куалем украинско-амери-
канские отношения немно-
го пошли на потепление».
Неужели «кольчужный скан-
дал» больше не стоит на
пути переговоров? «Кто по-
рождает тему (для споров.
— Ред.), тот и старается ее
потом уничтожить», — отме-
тил госсекретарь МИД, на-
мекая на возможную иници-
ативу США отложить воп-
рос о «кольчугах» в долгий
ящик. К  диалогу подтолкнул
стороны иракский кризис.
Позиция Украины в этом

У к р а и н с к о -
а м е р и к а н с к о е
п о т е п л е н и е

вопросе стабильна: там, где
готовятся военные акции,
мы стремимся решать про-
блемы дипломатическим
путем при содействии
ООН», — подчеркнул Юрий
Сергеев, однако добавил,
что «в случае необходимос-
ти Украина может оказать и
иное содействие». Еще
одна, пусть хрупкая, но на-
дежда на мирное решение
— очередной отчет инспек-
торов ООН, работающих в
Ираке.Покой в ближневос-
то чной стране дорог нам не
только из пацифистских со-
ображений: с Ираком у на-
шей страны прочные эконо-
мические отношения. Не-
давно в прессе промелькнул
прогноз, что в случае вой-
ны мы понесем финансо-
вые потери до $800 млн.,
включая сотрудничество и
с соседями Ирака. Сумма
убытков, пояснил «Ведомо-
стям» госсекретарь МИД,
формируется на основе
заключенных двусторонних
контрактов — видимо, заин-
тересованные лица уже про-
извели приблизительные
подсчеты.

Ольга ЧЕСНОКОВА
«ВЕДОМОСТИ»

НОВЫЕ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

ОАО «Турбогаз» (Харь-
ков)  в текущем году наме-
рен начать освоение произ-
водства турбодетандерных
электростанций мощнос-
тью 8 кВт, работающих на
принципе использования
перепада давления газа на
газораспределительных
станциях (ГРС)  магистраль-
ных газопроводов. Выпуск

этой  продукции планирует-
ся наладить на мощностях
опытного завода-предприя-
тия. Электростанции завод
намерен поставлять на
внутренний  рынок, посколь-
ку потребность в них  ГРС
газотранспортной системы
Украины достаточно велика
(на сегодня в Украине на-
считывается 1132 ГРС).

Такие установки послу-
жат источником дешевой
электроэнергии для удов-
летворения собственных
нужд ГРС. Срок их службы
— не менее 12 лет. В стра-
нах СНГ они не выпускают-
ся. На предприятии отме-
чают, что «Турбогаз» плани-
рует продавать электро-
станции и на российский
рынок,  где потребность в
них также достаточно вели-
ка.  Ранее «Турбогаз» постав-
лял российскому «Газпро-
му»  газотурбинные элект-
ростанции мощностью
1МВт, 2,5 МВт и 6 МВт.

РЕФИНАНСИРОВАНИЕ
УСОВЕРШЕНСТВОВАЛИ
Нацбанк Украины ут-

вердил новую редакцию
Временного положения
о порядке рефинанси-
рования банков, осуще-
ствляющих долгосроч-
ное кредитование.

Она наделяет банки
правом заменять крат-
косрочную ликвидность
на средне- и долгосроч-
ную, а также расширя-
ет перечень объектов,

которые НБУ принимает
в залог при рефинанси-
ровании.Нацбанк мо-
жет принимать в залог
смешанные объекты,
состоящие до30% из
облигаций местныхзай-
мов и субъектов пред-
принимательской дея-
тельности, находящихся
в собственности банка и
обращающихся на фон-
довом рынке Украины.
Кроме того, НБУ в обес-
печение кредитов мо-
жет принимать от бан-
ков гарантии и поручи-
тельства других финан-
совых уреждений, регу-
лятивный капитал кото-
рых составляет не ме-
нее 10 млн. евро, и бан-
ков-нерезидентов с
рейтинговой оценкой не
ниже чем «инвестици-
онный класс».Времен-
ное положение о рефи-
нансировании банков
для кредитования дол-
госрочных инвестици-
онных проектов сроком
от года до трех действу-
ет с 20 августа 2002
года.

АЭРОПОРТ «БОРИСПОЛЬ»
ВЫПУСТИТ ОБЛИГАЦИИ

Государственный международный аэропорт «Борисполь»
планирует в марте - октябре 2003 года разместить корпора-
тивные облигации сроком обращения 18 месяцев на общую
номинальную сумму 44 млн. грн. с купонной доходностью
15% годовых, но не ниже 11% в долларовом эквиваленте.
Документы на регистрацию эмиссии уже направлены Госко-
миссии по ценным бумагам и фондовому рынку. Ведущим
менеджером выпуска выступает Укрсиббанк.

Выпуск облигаций  на четыре
равные по объему серии и будет
размещен в четыре этапа: серия
«А» — с 17 по 31 марта, серия «В»
— с 26 мая по 9 июня, серия «С» —
с 21 июля по 4 августа, серия «D» —
с 29 сентября по 13 октября. Вып-
лата купона осуществляется ежек-
вартально. Облигации выпускают-
ся в  бездокументарной форме.
Предварительная цена размеще-
ния установлена на уровне номина-

ла — 1 тыс. грн. Как сообщалось, Укрсиббанк в июне 2002
года разместил первый выпуск 12-месячных облигаций аэро-
порта «Борисполь» на 20 млн. грн. С купонной доходностью
20% годовых под ставку 19% годовых. Их гарантированная
валютная доходность составляет 12% годовых, номинал —
100 грн. Дата погашения — 12 июня 2003 года.

Доходность этих облигаций, двусторонние котировки ко-
торых поддерживаются в ПФТС, составляет в настоящее
время менее 13% годовых. Аэропорт «Борисполь» являет-
ся крупнейшим международным аэропортом в Украине.
Через него ежегодно осуществляется более 31 тыс. авиа-
рейсов и перевозится более 1,5 млн. пассажиров.

 По материалам агентства Интерфакс-Украина
НАЦБАНК И НАЛОГОВАЯ

СОГЛАСУЮТ
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ

ИНИЦИАТИВЫ
Национальный  банк и Го-

сударственная налоговая ад-
министрация подписали со-
глашение об обмене инфор-

мацией о законодательных
инициативах и нормативных
актах, направленных на регу-
лирование налогообложения

банков. Об этом сообщил
председатель налоговой
Юрий Кравченко. Документ
также подписали Киевский
банковский союз в лице пре-
зидента Леонида Черновец-
кого и Ассоциация украинс-
ких банков в лице вице-пре-
зидента Антонины Паламар-
чук. Со стороны НБУ подпись
под договором поставил
председатель Нацбанка Сер-
гей Тигипко. Соглашение, в
частности, предусматривает
обмен информацией о воз-
можных последствиях приня-
тия нормативных актов и
проведение рабочих встреч
для их обсуждения. В случае
необходимости НБУ, Киевс-
кий банковский союз и нало-
говая будут создавать совме-
стные рабочие группы для
решения актуальных вопро-
сов, касающихся банковской
деятельности.

Украинские Новости

Форвард московской
«Дины» Сергей Коридзе
стал главным героем
второго поединка укра-
инской сборной на евро-
пейском первенстве в
Италии, «отгрузив» пор-
тугальцам пять мячей.
Еще два — в активе Алек-
сандра Косенко, а итог
встречи —7: 4. Независи-
мо от исхода заключи-
тельной встречи с чем-
пионами Европы испан-
цами, наша команда за-

няла первое место в
группе «В» и 22 февраля
сыграет в полуфинале
со второй командой
группы «А». Португаль-
цы, сенсационно свед-
шие вничью поединок с
испанцами, продемонст-
рировали свою реши-
мость, открыв счет уже
на третьей минуте. Анд-
ре поразил ворота Кор-
неева прямым ударом
со штрафного, словно
задав тон матчу, в кото-

ром решающим стало
умение соперников ис-
пользовать «стандар-
ты». Коридзе на 10-й ми-
нуте восстановил ста-
тус-кво также после ро-
зыгрыша штрафного.
Закрепил успех Косенко,
реализовав шестимет-
ровый. Португальцы иг-
рали чересчур жестко,
уже к 15-й минуте исчер-
пав лимит из пяти фо-
лов. Каждое следующее
нарушение каралось 10-

метровым ударом без
защиты. Две попытки
безукоризненно ис-
пользовал Коридзе.
Четвертый его мяч вы-
шел курьезным, под-
твердив, что за Украи-
ну в этот вечер играла
даже Фортуна. Порту-
гальский защитник, вы-
бивая мяч, угодил им в
ногу нашему форвар-
ду. Кожаный снаряд пе-
релетел через всю пло-
щадку, приземлив-
шись за спиной у гол-
кипера пиренейцев.
Игра была сделана.
Кстати, Сергей Коридзе
вошел в десятку луч-
ших мастеров футзала
по итогам прошлого
сезона. А первенство-
вал в опросе сайта
Futsalplanet.com брази-
лец Маноэль Тобиаш. В
другом матче нашей
группы, где встречались
Испания и Бельгия,
была зафиксирована
ничья — 1:1. В группе «А»
определился явный ли-
дер — итальянцы, кото-
рые во втором туре пе-

реиграли команду Чехии
со счетом 5:1. Россияне,
ведя по ходу встречи со
Словенией — 3:0, заста-
вили своих поклонников
поволноваться в после-
дние минуты, но все же
довели дело до победы
— 4 :3. Перед заключи-
тельными матчами по-
ложение в группе «А»
было следующим: Ита-
лия — 6 очков, Россия,
Чехия — по 3, Словения
— 0.

Интересы  национальных
меньшинств будет защи-
щать Совет всеукраинских
общественных организаций
при Госкомитете по делам
национальностей и мигра-
ции. Учредительное заседа-
ние этого консультативного
органа состоялось в Киеве.
В совет вошли руководите-
ли 33 всеукраинских нацио-
нально-культурных об-
ществ.

Председателем избран
заместитель Госкомнацмиг-
рации Рауль Чилачава. По
словам главы Госкомитета
Геннадия Москаля, совет
займется проблемами
межнациональных и межэт-
нических отношений. На-
пример, как госорганы и
органы местного самоуп-
равления выполняют закон-
ные требования нацмень-
шинств. Члены совета смо-

Совет-защитник для нацменьшинств
гут внести свои предложе-
ния в законопроект «О кон-
цепции государственной эт-
нонациональной политики
Украины» и новую редакцию
закона о нацменьшинствах.
Заместитель председателя
Русского движения Украины
Павел Баулин считает, что
Совет призван помочь укра-
инцам всех национально-
стей реализовывать консти-
туционные права в сфере
культуры, образования, по-
лучения информации на
родном языке. Впрочем, в
этом отношении большая
ответственность возложена
на парламент, который дол-
жен ратифицировать евро-
пейскую Хартию регио-
нальных языков и языков
меньшинств.

Михаил ФИЛАШОВ
«ВЕДОМОСТИ»
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ЛИГА ЧЕМПИОНОВ:ВТОРОЙ ГРУППОВОЙ РАУНД. ТРЕТИЙ ТУР

Острый сигнал

НАД «ЛАГУНОЙ» ТУЧИ ХОДЯТ ХМУРО

Сообщение о злоключениях этого прославленного оча-
га здоровья повергло в шок. На заседании парламента вы-
ступили парламентарии с просьбой вмешаться в царящий
произвол и помочь водноспортивному комплексу «Лагу-
на-Вере». За этим депутатским запросом последовал но-
вый... Что же происходит здесь в самом деле? Об этом мы
попросили рассказать человека, который с первого дня
трудится здесь, бессменного директора спортивного со-
оружения президента Федерации водных видов спорта
Грузии Владимира ГОИАШВИЛИ.

- Что побудило парла-
ментариев бросить клич о
необходимости спасения,
скажем без преувеличе-
ния, уникального объекта?

- Ими двигало вполне
понятное для нормального
человека желание помочь
водноспортивному комп-
лексу, который из после-
дних сил держится на пла-
ву, но не сегодня-завтра
может пойти ко дну. Заду-
маемся на минуту о чем
идет речь. Я всю жизнь по-
святил водным видам
спорта, но не припомню
равного нашей «Лагуна-
Вере» комплекса, который
на всем пространстве Со-
ветского Союза имел бы
такую заслуженную и слав-
ную спортивную биогра-
фию, внес весомый вклад
в развитие грузинского
спорта. Спорткомплекс
имеет точную дату рожде-
ния – 13 октября 1978 года.
В его строительстве при-
нимала участие вся страна.
Эта была поистине всена-
родная стройка, с привле-
чением почти всех строи-
тельных и ремонтно-стро-
ительных организаций сто-
лицы, студентов-инфиз-
культовцев, наконец, учас-
тников сборных команд,
прибывших к нам соревно-
ваться и тренироваться.
Представьте была когда-то
такая счастливая пора. В
этом году, если нам позво-
лят работать и дальше, мы
всем коллективом собира-
емся отмечать четверть
века со дня пуска нашего
объекта, через голубые до-
рожки которого прошли
четыре поколения тбилис-
цев, свыше десяти милли-
онов человек. За это вре-
мя мы обучили плаванию
свыше ста пятидесяти ты-
сяч детей. К нам ходят на
занятия внуки первых посе-
тителей бассейна.

- Действительно, впе-

чатляющие цифры. Особен-
но если вспомнить, что сто-
ит за нами...

- Самое ценное – здоровье
людей. Плавание, наряду с
гимнастикой и легкой атлети-
кой, принадлежит к трем «ки-
там», которые обеспечивают
гармоничное развитие чело-
века. Сколько людей обязаны
ему своим здоровьем, сколь-
ко государственных средств
удалось сберечь, вернув лю-
дей к трудовой деятельнос-
ти!

- Но и этот ваш объект, о
котором говорят только сло-

ва благодарности, вырос, что
называется, не на пустом ме-
сте?

- Вы имеете в виду купаль-
ню в парке физкультуры и
отдыха, пока его территорию
не захватили рестораны и за-
кусочные. Была здесь даже
эстрада со своим духовым
оркестром, с показательными
выступлениями спортсме-
нов, залы бокса и тяжелой ат-
летики, через которые про-
шла вся городская молодежь,
до этого постигавшая навыки
плавания «дикарями» на Куре.
Я лично, как и мое поколение
середины 40-х – начала 50-х
годов, начинал с занятий бок-
сом. Помню, все им заболели
после фильма «Первая пер-
чатка». А потом была купаль-
ня, где Лука Александрович
Иоакамиди и Георгий Датадзе
обучали нас, ребят, плаванию
и водному поло. Как тут не
вспомнить наших прослав-
ленных ватерполистов Петра
Мшвениерадзе, Нодара Гваха-
рия, Жору Харебова, братьев

Зураба и Ростома Чачава. В
пятьдесят пятом тбилисское
«Динамо», пройдя отбороч-
ные соревнования, завоева-
ло право играть в высшей
лиге. Не имея закрытого бас-
сейна, мы могли готовиться
и играть с мая по конец сен-
тября, а потом месяцами си-
дели в Москве, готовясь к со-

ревнованиям в бассейне
ЦСКА. Жили в общежитии го-
стиницы «Северная», воду
для занятий получали в
шесть часов утра, мы спали в
автобусе по дороге в бас-
сейн. Но на I Спартакиаде на-
родов СССР ватерпольная
сборная Грузии заняла второе
место.

Я мог бы многое расска-
зать о каждом из них – моих
сверстниках, и не называю
других именитых спортсме-
нов-ватерполистов, плов-
цов, прыгунов в воду – обла-
дателей олимпийских меда-
лей, победителей междуна-
родных соревнований, впи-
савших свои имена в историю
грузинского спорта, из бояз-
ни кого-то пропустить.

И теперь на учебно-трени-
ровочную базу, где проходи-
ло становление этих боль-
ших спортсменов, покушает-
ся группка людей, движимых
недобрыми намерениями.
Происходит диверсия – у на-
рода отняли и продолжают

отнимать то, что ему принад-
лежит – право на здоровье и
физическое развитие поколе-
ний, что в цивилизованных
странах обеспечивает госу-
дарство.

На Западе, о приверженно-
сти курсу которого так много
и охотно говорят наши руко-
водители, спорткомплексы
типа «Лагуна-Вере» пользуют-
ся поддержкой и помощью
муниципалитетов, богатых
университетов, крупных
фирм. Наш же полностью ли-
шен каких-либо льгот и при-
вилегий. Это в условиях по-
стоянно растущих тарифов на
энергоносители. И мы часто,
работая себе в убыток, предо-
ставляем безвозмездно воду
сборным командам, отказыва-
емся повышать цены на або-
нементы...

- Вот и сейчас, я вижу у вас
на столе длинный список с
фамилиями. Наверно, свя-
занный с аналогичной

просьбой?
- Это письмо Министерства

обороны, которое просит по-
мочь в обучении плаванию
около восьмидесяти воспи-
танников Национальной ака-
демии. И мы, конечно, идем
им навстречу, ведь трудно
представить офицеров, не
умеющих плавать. Но и в этих
условиях находятся люди, го-
товые торпедировать наш
комплекс, как это было сде-
лано в отношении зимнего
плавательного бассейна в
Ваке.

- Вы имеет в виду возму-
тительную историю, когда у
пловцов, ватерполистов,
прыгунов в воду отняли воз-
можность тренироваться, а в
бассейн запустили дельфи-
нов?

- Вот именно. По этой при-
чине Грузия не имеет возмож-
ности сформировать сбор-
ные команды по водным ви-
дам. Остается рассчитывать
на отдельных спортсменов,
которые тренируются, гото-

вятся к соревнованиям за ру-
бежом. Мы забыли, когда в
последний раз проводилось
первенство страны по плава-
нию. И даже олимпийские ли-
цензии, добытые нашим плов-
цом Зурабом Беридзе и пры-
гуньей в воду Наной Небие-
ридзе перед Играми в Сид-
нее, – наглядная иллюстрация
кризиса, в котором оказался
грузинский спорт. Шестой год
наши представители водных
видов спорта, выкинутые из
крытого плавательного бас-
сейна, остаются на мели, имея
для занятий только летние
месяцы, а остальное время
готовятся в залах.

Все наши беды начались с
того, что Министерство по
управлению Госимуществом,
игнорируя рекомендации На-
циональной федерации вод-
ных видов и всевозможные
законы, вопреки морали, про-
дает за 29000 долларов кры-
тый бассейн в Ваке – с его

учебными ваннами и четыре-
хэтажным реабилитацион-
ным центром. Нефункциони-
рование в течение ряда лет
этого бассейна бывшего
Спорткомитета Грузии ставит
под угрозу само существова-
ние национальной Федера-

ции водных видов и сборных
команд. Указанное министер-
ство способствовало тому,
что в 2001 году АО «Дельфин»
использовало этот уникаль-
ный бассейн, в свое время
бывший одним из крупней-
ших в Союзе, в аморальных
действиях, которые вырази-
лись в запуске дельфинов. В
результате чего окончатель-
но его разорили и сделали не-
пригодным для пользования.
Реабилитационный центр
продали под жилые помеще-
ния и торговые объекты, от-
странив от воды и занятий
спортом спортсменов, детей,
юношей и взрослых.

- Но ведь использование
данного бассейна не по про-
филю, изменение его функ-
ций – грубейшее нарушение
закона?

- Вы абсолютно правы. Но
эта неприглядная история –
пример беззакония и амо-
ральности. Это всего лишь

один из многочисленных при-
меров нарушений закона со
стороны Мингосимущества,
которое откровенно поощря-
ет лиц, для которых превыше
всего получение собствен-
ных дивидендов и кого мало
беспокоит сохранение ос-

новной функции «Лагуна-
Вере». Очевидно, что мини-
стерство не уяснило для себя
интересы страны, народа, бу-
дущего поколения, или им
движут собственные интере-
сы.

Парадокс, но факт: на про-
тяжении последних пяти ме-
сяцев коллектив спорткомп-
лекса, все те люди, которые
создали на этом объекте очаг
здоровых спортивных тради-
ций, сохранили, несмотря на
многочисленные трудности,
для страны водный спорт, от-
влекли от влияния улицы мо-
лодежь, вынуждены давать
объяснения многочисленным
проверяющим, защищать
конституционные права инве-
сторов на личную собствен-
ность. Это очередное посяга-
тельство. Ведь эта история
«прихватизации» длится четы-
ре года, с участием работни-
ков прокуратуры, суда, мини-
стерств госбезопасности и

госимущества. Нетрудно до-
гадаться, кто управляет их
действиями, которые лишены
всякого здравого смысла.
Ведь за нами нет никаких дол-
гов перед государством. Не
получив в прошлом году от
Департамента спорта ни од-
ного тетри, мы внесли в бюд-
жет страны 248 тысяч лари.

- Ваш водноспортивный
комплекс с его обширной тер-
риторией действительно
представляет лакомый кусок
для любителей приватизации.

- Это без сомнения так.
Один гектар с лишним в цен-
тре города, по их мнению,
очень подходящее место для
дорогостоящего развлека-
тельного центра. Возможно,
они уже спят и видят, как сюда
толпами ходят дети грузинс-
ких олигархов поглазеть на
шоу дельфинов, облюбовав
«Лагуну» как место для оргий
и разгульного времяпрепро-
вождения. Общественность,
энтузиасты водных видов
спорта в курсе всех этих бе-

зобразий, которые пресле-
дуют одну цель – захват на-
шего комплекса людьми,
не имеющими никакого ка-
сательства к спорту. Но эти
безобразия продолжаются
четыре года. Требования
этих людей совершенно
циничны и аморальны: «Хо-
тим полный пакет акций АО
«Лагуна-Вере» бесплатно,
не заплатив при этом ни
одного тетри. Но если ак-
ционеры не уступят нам
свои собственные акции,
мы создадим для них невы-
носимые условия работы».

Вопреки здравому смыс-
лу Мингосимущества не-
сколько раз меняло свою
позицию относительно раз-
мера наших инвестиций. И
самое удивительное, что
суды оставляют в силе аб-
сурдные требования. «За-
казчики» этого неправого
дела используют для давле-
ния силовые структуры, с
целью запугать нас, заста-
вить пойти навстречу их
планам, пока желанный
плод не упадет им в руки,
как и другие многочислен-
ные объекты, уже исполь-
зуемые в корыстных инте-
ресах. 28 февраля нас в оче-
редной раз призывают к от-
вету там, где закон должен
быть на нашей стороне. На
этот раз дело слушается в
Тбилисском окружном суде.

- Какие мысли обурева-
ют вас перед этим судеб-
ным заседанием?

- Мы – коллектив опти-
мистов, твердую волю ко-
торых, я уверен, не удастся
поколебать никому. Нельзя
допустить, чтобы чиновни-
ки, правозащитники увлек-
ли страну в хаос и беспре-
дел. Сегодня, когда убий-
ства, похищение людей,
наркомания, проституция,
воровство наводнили стра-
ну, нельзя молчать и до-
вольствоваться одними
призывами к здоровому
образу жизни. Кто же будет
пользоваться благами ци-
вилизации и демократии,
если у нас не будет здоро-
вого поколения? Ведь речь
идет о генофонде нации. И
здесь, я думаю, мы не бу-
дем одиноки в заботе о его
благополучии.

Беседовал
Николай КОБЕРИДЗЕ

Группа С
МИЛАН(ИТАЛИЯ)-ЛОКОМОТИВ(МОСКВА) – 1:0
РЕАЛ(ИСПАНИЯ) – БОРУССИЯ(Д. ГЕРМАНИЯ) – 2:1

Несмотря на то, что матч проходил в Испании, нем-
цам первым удалось открыть счет: на 30-й минуте
отличился Ян Коллер . Тем не менее, пропущенный
гол не заставил мадридцев сомневаться в победе
своей команды. «Реал» доминировал по ходу встре-
чи и логичным ее продолжением стали две результа-
тивные атаки: сначала счет сравнял Рауль , а побед-
ную точку поставил Роналдо  - 2:1.

«Локомотив» проиграл свой  матч, но не заслужил
ни слова упрека в свой адрес. Чемпионы России   по-
казали себя добротной командой, которой «Милан»,
наверное, опасался все-таки не зря.

Таким образом, несмотря на то, что «Локомотив»
занимает последнюю строчку в группе С, у москви-
чей остались шансы попасть в следующий раунд. Бе-
зусловным лидером группы с девятью очками явля-
ется «Милан».

Положение команд
И В Н П M О

Милан 3 3 0 0 3-0 9
Реал 3 1 1 1 4-4 4
Боруссия Д 3 1 0 2 3-4 3
Локомотив 3 0 1 2 3-5 1

Группа D
МЮ (АНГЛИЯ) – ЮВЕНТУС (ИТАЛИЯ) –                           2:1
БАЗЕЛЬ(ШВЕЙЦАРИЯ) – ДЕПОРТИВО(ИСПАНИЯ) – 1:0

Продолжает удивлять футбольную Европу швейцар-
ский «Базель» . Швейцарцы одержали домашнюю побе-
ду над «Депортиво»  - 1:0. Автором единственного гола
стал Хакан Якин , великолепным ударом с 29 метров
поразивший ворота испанцев.

Еще одна интересная встреча состоялась в Манче-
стере, где «Манчестер Юнайтед» принимал «Ювентус»
. Итальянцы приехали в Англию не в самом оптималь-
ном составе: ряд ведущих игроков не смогли выйти
на поле из-за гриппа. Перед матчем многие гадали,
сыграет Дэвид Бекхэм после недавнего инцидента в
раздевалке. Напомним, что после поражения от «Ар-
сенала» в Кубке Англии сэр Алекс Фергюсон со зло-
сти кинул бутсу в Бекхэма и рассек ему бровь. В прес-
се говорилось, что отношения между тренером и фут-
болистом могут дойти до судебного разбирательства,
однако капитан не только вышел на поле в матче про-
тив «Юве», но и отметился двумя великолепными пе-
редачами, в результате которых и были забиты оба
гола в ворота итальянцев. По разу гостей огорчили
Ван Нистелрой и Вес Браун . Единственное, чем смог-
ли ответить туринские футболисты, это гол Недведа
на последних минутах встречи. Отметим, что из-за
эпидемии гриппа итальянцы не смогли выставить на
игру основной состав. «Юве» в Англии представляли
лишь 15 футболистов.

Положение команд
МЮ 3 3 0 0 7-2 9
Ювентус 3 1 1 1 7-4 4
Базель 3 1 0 2 2-7 3
Депортиво 3 0 1 2 2-5 1

В среду в рамках второго группового этапа Лиги чемпионов состоялись очередные матчи в группах C и D.
Объединительный матч

между Гарри Каспаровым и
Русланом Пономаревым, рав-
но как и поединок за титул
абсолютного чемпиона мира
практически наверняка прой-
дут в столице Аргентины Буэ-
нос-Айресе.

Об этом рассказал прези-
дент ФИДЕ Кирсан Илюмжи-
нов, который провел вместе
с Гарри Каспаровым пресс-
конференцию, посвященную
предстоящим объединитель-
ным матчам за титул чемпио-
на мира и итогам шахматного
матча человек - компьютер,
завершившимся недавно в
Нью-Йорке.

Поскольку в настоящее
время в шахматах два чемпи-
она мира - чемпион мира
ФИДЕ Руслан Пономарев и
чемпион мира по классичес-
ким шахматам Владимир
Крамник, в прошлом году на
конгрессе ФИДЕ было приня-

то решение о том, что чемпи-
он все-таки должен быть
один.

В 1993 году в мировых шах-
матах произошел раскол. Но-
сивший титул чемпиона мира
ФИДЕ Гарри Каспаров решил
образовать собственную шах-
матную организацию.

ПША (профессиональная
шахматная ассоциация) долж-
на была проводить парал-
лельные соревнования за ти-
тул чемпиона мира. В рамках
новой ассоциации Гарри Кас-
паров дважды отстоял свой
титул, но два года назад в по-
единке с Владимиром Крам-
ником лишился звания чем-
пиона.

В то же время ФИДЕ, воз-
главляемая тогда Флоренсио
Кампоманесом, не стала от-
казываться от идеи проведе-
ния матча за титул чемпионат
мира. Сейчас титул чемпио-
на мира разыгрывается не с
помощью длительной систе-
мы отбора, а за время одного
чемпионата мира ФИДЕ. Про-
ходивший в прошлом году в
Москве чемпионат выиграл

украинец Руслан Пономарев,
который в финале переиграл
своего соотечественника Ва-
силия Иванчука.

Естественно, ситуация с
двумя чемпионами мира,
каждый из которых считает
себя легитимным, для миро-
вых шахмат неприемлема. С
мертвой точки дело сдвину-
лось в прошлом году, когда на
шахматном конгрессе в Пра-
ге между всеми заинтересо-
ванными сторонами было до-
стигнуто соглашение о про-
ведении своеобразного объе-
динительного турнира, кото-
рый и определит единствен-
ного чемпиона мира.

В одном из матчей встре-
тятся Владимир Крамник и
венгр Петр Леко, выигравший
отборочный турнир претен-
дентов, а в другом - Руслан
Пономарев и Гарри Каспаров,
как сильнейший шахматист
мира по рейтингу ФИДЕ. По-

бедители этих матчей и опре-
делят абсолютного чемпиона
мира.

Поединок Пономарева и
Каспарова пройдет с 19 июня
по седьмое июля 2003 года в
Буэнос-Айресе. Призовой
фонд матча, который пройдет
с классическим семичасовым
контролем времени, один
миллион долларов США.

- Аргентинские предста-
вители, заинтересованные
в проведении матча, сразу
же гарантировали нам со-
лидный призовой фонд и
предложили даже профи-
нансировать и матч за зва-
ние абсолютного чемпиона
мира,  -  сказал Кирсан
Илюмжинов.

Руслан Пономарев, кото-
рый долгое время не согла-
шался на проведение подоб-
ного поединка, выставляя соб-
ственные условия, в итоге
уступил.

Два дня назад Пономарев
встречался с Илюмжиновым,
и президент ФИДЕ отметил,
что все спорные вопросы
урегулированы.
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Тамаз Ломсадзе

Курс
лари
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата   0
Ашхабад + 12
Баку + 9
Бишке к + 2
Душанбе - 1
Ереван - 2
Киев - 6
Кишин ев - 5
Москва - 7
Минск   0
Ташкент + 6

А ф и н ы + 7
Бер лин + 1
Вена + 2
Вильнюс + 1
Женева + 4
Л он д о н + 9
Мадрид + 7
Пар иж + 7
Рига + 1
Ри м + 9
Таллинн   0

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми +  1
Батуми +  1
Поти +  1
Зугдиди    0
Озургети -  2

Кутаиси - 1
Цхинвали - 4
Гори - 2
Ахалцихе - 4
Телави - 3

ТБИЛИСИ  - 3

Ваша жизнь меняется, по-
началу медленно, только в
мелочах. Но очень скоро эти
мелочи приведут к серьез-
ным переменам, после кото-
рых от вашей прошлой жиз-
ни не останется и следа.

Гармония и любовь в вашем
доме скажутся и на финансо-
вом положении. Не пытай-
тесь решить все проблемы
сразу. В этот день звезды ре-
комендуют вам обдумать
предстоящие действия, свя-
занные с финансовой сторо-
ной вашей деятельности.

Хотя расположение боль-
шинства планет говорит об
усилившейся важности дел,
связанных с семьей и домом,
Меркурий будет по-прежне-
му влиять на ваш професси-
ональный рост.

Не начинайте ничего ново-
го, посвятите этот день инди-
видуальному творчеству.
Ваша несговорчивость может
привести к ссоре с близкими.
Идите на компромиссы. Будь-
те осторожны в словах и в
делах.

Займитесь текущими де-
лами. Постарайтесь избегать
путешествий, не назначайте
переговоров. Посвятите этот
день решению личных дел.
Первая половина дня благо-
приятна для решения важных
вопросов, принятия ответ-
ственных решений.

Получив совет на высшем
уровне, вы должны решить,
что именно вам предпринять.
Конечно, выбор действий не-
редко ограничен, но на этот
раз вы, скорее всего, игнори-
руете любые попытки партне-
ров или родных блокировать
вас.

.

Вкладывая свои силы, вре-
мя или финансовые средства
в новые и еще не опробован-
ные начинания, вы даете уве-

ренность другим и побужда-
ете их следовать вашему
примеру. Вы не должны бес-
покоиться, если ваш конку-
рент наступает вам на пятки.

Сегодня отнеситесь вни-
мательно к предложениям со
стороны руководства и мне-
ниям своих коллег. Возможны
успешные переговоры и зак-
лючение выгодных сделок.
Рекомендуется чтение духов-
ной литературы, оказание
помощи нуждающимся.

Благоприятный день, осо-
бенно для женщин-Стрель-
цов. Все дела будут даваться
вам легко, однако ваша прав-
дивость может быть несколь-
ко чрезмерной. Для мужчин-
Стрельцов существует веро-
ятность получения вознаг-
раждения, подарка или выиг-
рыша.

Сейчас неблагоприятное
время, связанное с осложне-
нием отношений в вашем
ближайшем окружении.
Ваше поведение и амбиции
могут очень не понравиться
знакомым или партнерам.
Недоразумения во время пе-
реговоров и при подписании
бумаг тоже доставят массу
хлопот и суеты.

Не расстраивайтесь, если на
вас навалилось много работы.
Сегодня вы решите все пробле-
мы играючи, настолько силен
ваш энергетический уровень.
Вы - хозяин положения, и ничто
не должно вас беспокоить. Се-
годня очень удачный день для
того, чтобы привести дела в по-
рядок и обозначить путь для бу-
дущих свершений.

Сегодня вы можете непра-
вильно истолковывать слова
окружающих. Очень важно не
принимать всерьез дошед-
шие до вас слухи. Кто-то ждет,
что вы вернете ему долг, по-
этому вспомните о старых
долгах, чтобы не заслужить
репутацию необязательного
человека. Многие Рыбы будут
вынуждены пересмотреть
планы на будущее.

ОБЕД ДЛЯ ВСЕХ
«Катарзис» вновь приглашает в понедельник, 3 мар-

та, любого желающего в Дом милосердия с 12 до 17 ча-
сов, где гостей будут угощать горячим и вкусным обе-
дом.

На этот раз вам окажет гостеприимство  Тбилисская
организация Союза демократического возрождения.

Звоните с 11 до 17 часов по тел.95-16-46.
Проспект Давида Агмашенебели, 121.

В Санкт-Петербурге по-
явился музыкальный салон
русско-грузинской дружбы
«У Мимино». На открытие
были приглашены Алиса
Фрейндлих и Эдуард Хиль.
Ансамбль «Лале» из Тбилиси
пел грузинские песни. На
столах мерцали свечи и сто-
яли кувшины с грузинским
вином. Потолок салона укра-
шали грозди винограда. Хо-

зяйка «У Мимино» Марина
Осинцева рассказала кор-
респонденту «НГ», как воз-
никла идея создания салона:

Презентация

«МИМИНО» НА БЕРЕГАХ НЕВЫ
- Я родилась и до 18 лет

жила в Грузии, там получи-
ла музыкальное образова-
ние. В последние годы по-
литики России и Грузии на-
громоздили большое коли-
чество проблем, взаимных
претензий и обид, веками
складывавшаяся дружба
оказалась на грани разруше-
ния. И мне бы не хотелось,
чтобы русские и грузины
относились друг к другу с
неприязнью. Я подумала,
что созданием салона рус-
ско-грузинской  дружбы
можно смягчить политичес-
кую напряженность между
двумя государствами.

- Это прекрасное место
для встреч душевных и ду-
ховных, - сказала Алиса
Фрейндлих. - Подобные са-
лоны существовали в Пе-
тербурге в старые времена.
И возрождение традиций -
хороший признак. Потому
что в наше время, немнож-
ко сумасшедшее, мы забы-
ваем иногда, что существу-
ют ценности более суще-
ственные, чем кошелек. И
можем утратить и себя, и
следующее поколение. Гру-
зинские же сезоны - вели-
кое благо. Мой дядюшка пе-
вец Ираклий Сулханишви-
ли привил мне еще в дет-
стве любовь к Грузии, ее
людям и песням. И любовь

эта сопровождает меня
всю мою жизнь. Русские и
грузины любят друг друга,
их связывает многовековая
история. И вопреки тому,
что происходит на полити-
ческом фронте, отноше-
ния, объятия двух народов
становятся еще горячее.

- Таких салонов для ин-
теллектуального общения
должно быть больше, - ска-
зал Эдуард Хиль. - Атмос-
фера в салоне мне напом-
нила мои ежегодные поез-
дки в Грузию в бытность
СССР - страну солнца, пес-
ни и прекрасного терпкого
вина.

«Независимая газета»

Эдуард Хиль

Алиса Фрейндлих

Она взорвалась в Грузии.
Последствия нам еще толь-
ко предстоит испытать. В
последнее десятилетие на
скудный грузинский рынок
лекарств хлынул из-за гра-
ницы поток невиданных
средств. И что? Стали мы от
этого здоровее? Отнюдь! По
мнению экспертов, здоро-
вье нации много хуже, чем
при лекарственном дефи-
ците советских времен.

Причин этому, конечно,
больше, чем только «лекар-
ственный рай».

Но все же стоит заост-
рить внимание на несколь-
ких его аспектах. Так, зада-
димся вопросом: может,
новые средства не столь
эффективны, как расписы-
вает их реклама? Вероятно,
поскольку новые, насыщен-
ные химическими элемен-
тами, препараты, зачастую
имеют побочные эффекты.
А о них мало кто информи-
рован.

Есть и другая проблема.
Сугубо врачебно-методи-
ческая. Опытные лекари
давно подметили желание
менее искушенных своих
коллег лечить все и сразу:
найдя при обследовании
нарушение нескольких
функций организма, назна-
чаются препараты, «при-
званные» оказать комплек-
сное воздействие. Это, к
сожалению, ведет к ярко
выраженным токсичным
эффектам, осложнениям,
тяжелому медикаментозно-
му поражению печени.

Но для кого-то лекарства
– такой же товар, как и нос-
ки. Лекарства приобрета-
ются на «диком» рынке, где
царит полный хаос. Вот ис-
тинный бич: медикаменты

Фармакология

ВЗРЫВ «ФАРМАКОЛОГИЧЕСКОЙ БОМБЫ»
продаются на
улицах, в стан-
циях метро, в
киосках. Беспре-
дел «лекар-
ственной тор-
говли» создает
реальную угрозу
потребителю –
нет никаких га-
рантий, что при-
обретенные не в
аптеке препара-
ты могут пре-

вратиться в отравляющие
вещества. Впрочем, и наши
«саддамы» знают, что нару-
шают закон. В частности,
положения законодательно-
го акта «О лекарствах и
фармацевтической дея-

тельности», согласно
которым реализато-
ры медикаментов
должны иметь соот-
ветствующее фарма-
цевтическое образо-
вание.

Вот как проком-
ментировала сложив-
шуюся ситуацию замести-
тель начальника Инспекции
медицинской помощи, кон-
троля за качеством фарма-
цевтической деятельности
и легальным оборотом нар-
котиков Министерства
здравоохранения, труда и
социальной защиты Грузии,
доктор фармацевтических
наук Кетеван БАРАМИДЗЕ:

- Даже в самых отсталых
странах жесткий контроль
над фармацевтической ин-
дустрией - в первую очередь
- прерогатива государства.
Она не предусматривает
административных мер,

направлена лишь на созда-
ние цивилизованной право-
вой базы для развития нор-
мального фармацевтичес-
кого рынка.

Сегодня мы уже можем
говорить об определенных
подвижках в этой сфере. С
февраля 2002 года к списку
административных право-
нарушений прибавился
пункт о незаконной фарма-
цевтической деятельности
и предоставлении Минзд-
раву права ее искоренения.
В связи с этим инспекцией
с 12 марта по десятое декаб-
ря 2002 года была проведе-
на проверка законности ра-
боты действующих в Тбили-
си фармацевтических
объектов. Выявлены удру-
чающие факты.

Был составлен 341 прото-
кол о нарушениях, в том
числе о незаконной торгов-
ле фармацевтической про-
дукцией. Они переданы в
районные судебные инстан-
ции. В частности, выявлены
254 нелицензированных
фармацевтических объек-
та. Правда, суды рассмот-

рели лишь 189 дел. Ликви-
дированы 90 объектов, ош-
трафованы - 114.

Надо отметить, что мы
проверили и 251 лицензи-
рованный фармацевтичес-

кий объект. 47 из них лише-
ны лицензии, в отношении
53 составлены протоколы о
нарушениях, также пере-
сланные в соответствую-
щие административные
органы.

Немаловажно, что даже в
лицензированных аптеках
реализовывались незаре-
гистрированные лекарства,
некоторые из них не соот-
ветствовали стандартам,
не говоря уже об откровен-
ной фальсификации.

А фальсифицирован-
ные препараты, особенно
завезенные из-за рубежа,
вызывают самое большое
беспокойство. Они – са-
мая большая проблема на
всем постсоветском про-
странстве, и Грузия, к со-
жалению, не исключение.
Поэтому наряду с провер-
кой отечественных     мед-
препаратов под нашим
усиленным контролем на-
ходятся ввозимые препа-
раты. Качество многих из
них вызывает сомнение.
Кстати, проверка показа-
ла, что ряд отечественных

лекарств по эффективно-
сти превосходит анало-
гичные импортные...

Роберт
МЕГРЕЛИШВИЛИ

Лицо «дикого рынка»

Что скрывается под
яркими ярлыками?

Галерея

«ОРИЕНТ». ШАРДЕНА, 10

«Ориент» – частная кар-
тинная галерея. Располо-
жена она в старом Тбилиси,
на улице Шардена. Адрес
указан неспроста. Под этим
названием в столице неис-
числимое количество
объектов, причем самого
разного назначения. Есть
ресторан и магазин, ателье
и предприятие, неизвестно
что выпускающее. Но гале-
рею «Ориент» в старом го-
роде знают все. По простой
причине. В двух выставоч-
ных залах экспонируются
картины, принадлежащие
известным мастерам изоб-
разительного искусства...

Многие из этих полотен
– да и работ прикладного
искусства - до сих пор были
малоизвестны. Только бла-
годаря «Ориенту» их смог
увидеть зритель.

Директор «Ориента» ис-
кусствовед Байя Цикоридзе
не без гордости рассказы-
вает о создании первой ча-
стной галереи. Признается:
в самом начале идея каза-
лась  неосуществимой –
шел 1992 год, хорошо изве-
стно, что тогда творилось в
стране. В Тбилиси были зак-
рыты все картинные гале-
реи. А Байя Цикоридзе со
своими единомышленника-
ми Теей Табатадзе и Кете-
ван Шубитидзе все же ре-
шилась на рискованный шаг.

Открытие «Ориента» ста-
ло первой – и удачной - по-
пыткой создания частной
структуры в выставочном
бизнесе на постсоветском
пространстве. Трудности,
конечно, были. Но учреди-
тели, стремящиеся популя-
ризировать современное
грузинское  искусство,
смогли их преодолеть. Га-
лерея уделяла пристальное

внимание художникам,
ставшим свидетелями и со-
участниками процесса ос-
вобождения искусства от
партийной конъюнктуры,
цензуры, тотальной изоля-
ции.

Именно поэтому поня-
тен успех «Ориента». В Тби-
лиси и за рубежом «Ориент»
организовал свыше шести-
десяти выставок произве-
дений изобразительного
искусства.

«Ориент» - участник меж-
дународного форума, про-
ходившего в рамках ЮНЕС-
КО – «Диалог культур», «Про-
ект века – Международный
нефтяной консорциум»...
Специальная выставка ред-
ких полотен организуется в
честь 26-вековой дружбы и
совместного проживания
грузинского и еврейского
народов. Тбилисцам запом-

нились выставки
«Игра в бесконеч -
ность», «Живопись и
керамика», акция «Ху-
дожник и природа»,
экспозиции в откры-
том пространстве.

К тому же с годами
накапливается опыт,
позволяющий вести и
научную работу. Так,
разработка «Постмо-
дернизм на Кавказе
на примере Грузии
(художники 80-90 го-
дов)», финансируе-
мая Фондом «Откры-
тое общество – Гру-
зия», привлекла вни-
мание искусствове-
дов.

Нашу беседу с Бай-
ей  Цикоридзе  пре -
рвали посетители,
заинтересованные в
приобретении  по-
лотна Елены Ахвле-

Байя Цикоридзе

Кирилл Зданевич «Натюрморт с пауками» 50-е годы

диани «Манглиси». Вооб-
ще-то, желающих сделать
ценную покупку в «Ориен-
те» немало. В основном
это граждане Грузии. Ино-
странцы тоже часто сюда
заглядывают, но ориги-
нальные работы извест-
нейших мастеров выво-
зить за рубеж запрещено
законодательством...

Ше девры грузи нских
художников попали в «Ори-
ент» из частных коллекций
и, естественно, многие из
них экспонируются впер-
вые. Здесь представлены
полотна Елены Ахвледиа-
ни -  «Метехи», «Осень»,
«Пейзаж»; Серги Кобулад-
зе – «Антоний и Клеопат-
ра», эскиз костюма; Дави-
да Какабадзе  - «Бретань»;
Ладо Гудиашвили - «Порт-
рет женщины»; Александ-
ра Бажбеук-Меликова -
«Беседа»; Ираклия Гамре-
кели – эскиз костюма; Ва-
лерия Сидамон-Эристави –
«Пейзаж»; Валентина Шер-
пилова – «Набережная в
Лесе ли дзе»;  Альб ерта
Ди льбаряна  –«Натюр-
морт»; Корнелия Санадзе -
«На дороге», «Село», «На-
тюрморт»; Петра Блеткина
- «Абстракция»... И это да-
леко не полный перечень.

Кстати, «Ориент» издает
журнал «Арт-маркет», по-
священный вопросам изоб-
разительного искусства.

Джильда
ИВАНИШВИЛИ

 Василий Шухаев,
«Портрет боксера», 1931 год

Петре Оцхели «Восставший раб» начало 30-х годов


